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TITULARES LOCALES 
 

 

  

 
 

Preocupa a RMV la polarización electoral 
El gobernador Rafael Moreno Valle manifestó que es preocupante que las campañas 
electorales se desarrollen en medio de descalificaciones, un escenario muy parecido al del 
año 2006 en el que predominaron los promocionales de golpeteo, esa situación sólo 
polariza a los ciudadanos. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Reclaman migrantes a RMV compromisos incumplidos 
De mentiroso e incumplido fue acusado el Gobernador Rafael Moreno Valle Rosas por 

migrantes poblanos que residen en Los Estados Unidos, quienes señalaron que no han 
visto cumplidas sus promesas que les hizo el año pasado, además de que las Casas 
Puebla tienen muchas deficiencias.  (Heraldo) 

   

 

 

Critica RMV nivel de las campañas 
En la víspera de la elección del 1 de julio, el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, 
hizo una crítica a las actuales campañas porque consideró ―se enfocan más en 
descalificaciones que en propuestas‖, así como también se defendió de las quejas 

impuestas contra su gobierno ante el IFE, las cuales afirmó no transgreden la veda 
electoral. (Síntesis) 

  

 

 

Legaliza IEE partido del morenovallismo 
A pesar de la controversia que existe por la paternidad del nombre, la agrupación 
Compromiso por Puebla recibirá su registro como partido estatal. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

Arrasa AMLO en la BUAP 

Andrés Manuel López Obrador arrasó en el simulacro electoral de la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla, al lograr el 81 por ciento del total de votos registrados. 
El tabasqueño consiguió 5 mil 768 votos, Enrique Peña 489, la panista Josefina Vázquez 
Mota 467, y el panalista Gabriel Quadri de la Torre apenas alcanzó 184. Asimismo, se 
tiene registro de más de 150 votos nulos. (Cambio) 

  
 

 

El ministro Cossío pide la cabeza de Ebrad 

El ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, José Ramón Cossío Díaz, 

propuso la destitución del cargo y su consignación por desobediencia del gobernador de 
Guerrero, Ángel Heladio Aguirre Rivero, y del jefe de Gobierno del Distrito Federal, 
Marcelo Ebrard Casaubon, debido a que no acataron mandatos judiciales que derivaron 
de juicios de amparo. (Milenio digital) 

  
 

 

Vecinos de 3 municipios clausuran Cruz Azul por la alta contaminación 

Unos 200 habitantes de los municipios de Quecholac, Tecamachalco y Palmar de Bravo 
clausuraron simbólicamente las instalaciones de la empresa cementera Cruz Azul en 
protesta por los daños ambientales que, aseguran, está provocando a esta región 
productora de alimentos. (La Jornada de Oriente) 

 
 

TITULARES DIGITALES 
 
 

 

 

 

 

 

Incumplen tres organizaciones con los requisitos para ser partido estatal: IEE 
Ninguna de las tres agrupaciones que solicitaron su registro como partido estatal cumple 
al 100 por ciento con los requisitos que establece la ley, informó el consejero electoral 
Joel Paredes Olguín. (e-consulta) 

 

 
 

 

http://impreso.milenio.com/
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Puebla se suma a la agenda del sector privado: Moreno Valle 
El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) pide apoyo al resto de las cúpulas 
empresariales y a las autoridades para impulsar la agenda sexenal para el crecimiento, la 
cual busca reducir la pobreza, mejorar la distribución de ingresos, fortalecer el salario, 
mejorar los niveles de vida de la población, generar empleos y asegurar un entorno 

favorable para los negocios. (Periódico digital) 
  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Pedirá #YoSoy132 juicio político contra Mario Marín 
Sin tener una fecha aún, se prevé que los integrantes del movimiento estudiantil 

#YoSoy132, exijan al Congreso del Estado iniciar un juicio político en contra del ex 
gobernador Mario Marín Torres, debido a sus actos de corrupción, así lo dio a conocer la 
estudiante de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Michel Alvarado. 
(Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

IEE podría negar registro a nuevos partidos; incumplen requisitos 
Ninguna de las tres agrupaciones que solicitaron su registro como partido estatal ante el 
Instituto Electoral del Estado (IEE) cumple con el cien por ciento de los requisitos que 
establece la ley, reveló el consejero de este órgano electoral, Joel Paredes Olguín. Por lo 
que el órgano electoral podría no dar el aval de partido político estatal a las 
organizaciones que así lo solicitaron. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 
 

 

 

Acusan vínculo PRI-Centro Fox 

La simpatía de Fox con Peña se vincula a los apoyos que su Centro recibe de gobiernos 
priistas, señaló uno de los líderes de AN en Guanajuato. (Reforma) 

  
 

 
Maestros retienen pruebas enlace 
La Secretaría de Educación en Michoacán interpuso ante la Procuraduría General de la 
República actas circunstanciadas por la retención de material y pruebas de la Evaluación 
Nacional del Logro Académico en Centros Escolares; actas son en contra de integrantes 

de la CNTE. (El Universal) 
 

 

 

 
El ministro Cossío pide la cabeza de Ebrad 

El ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, José Ramón Cossío Díaz, 
propuso la destitución del cargo y su consignación por desobediencia del gobernador de 
Guerrero, Ángel Heladio Aguirre Rivero, y del jefe de Gobierno del Distrito Federal, 

Marcelo Ebrard Casaubon, debido a que no acataron mandatos judiciales que derivaron 
de juicios de amparo. (Milenio digital)  

  
 

 

Guerra sucia de PRI y AN contra AMLO 
Durante la próxima renovación de promocionales de los partidos políticos, el PAN y el PRI 
iniciarán una campaña en contra del candidato presidencial del Movimiento Progresista, 
Andrés Manuel López Obrador. (La Jornada) 

  
 

 

CNBV, preocupada por crecimiento de créditos de nómina 
La autoridad está evaluando si se requiere crear una regulación adicional. Los préstamos 
no deben estar basados en la garantía, sino en un análisis de pago del cliente. (El 

Economista Digital) 
  
 

 

Si gana, Peña ofrecerá diálogo a JVM y AMLO 

El priista se dice dispuesto a conversar con sus contrincantes sobre proyectos y la 

posibilidad de integrarlos a un plan sexenal. (Crónica Digital) 
  
 PRD quita a joven de lista de pluris al Senado y mete a Camacho Solís 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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La dirigencia excluye del listado a Juan Pablo Cortés; grupos perredistas planean 
impugnar la designación del ex priista; exigen que el partido mantenga la cuota juvenil. 

(Excélsior) 
 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 

 
 

SINTESIS 

 Realizan ajustes al interior de Desarrollo Social municipal  
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez anunció que al interior de la Secretaria de Desarrollo Social 
(Sedosom) se llevó a cabo un enroque, en la Dirección de Desarrollo Humano y Educativo, la cual desde este día 

es ocupada por Víctor Mayoral, en sustitución de salió Enrique Ortiz Rasas. A casi un mes de que el ayuntamiento 
anunció la separación del gabinete municipal del titular de la Sedesom, Javier Sánchez Díaz de Rivera, bajo el 
argumento que renunció por asuntos personales y profesionales, hoy, el edil capitalino confirmó más cambios en 
la dependencia. (Irene Díaz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Expulsión de Fox, en manos del PAN: Rivera 
El ex presidente Vicente Fox hizo un llamado a cerrar filas para asegurar un siguiente gobierno democrático y 
transparente que rinda cuentas, y pidió "no descalificar de antemano".Aseguró que sus ideales políticos 
permanecen intactos, y que mal haría en negar sus orígenes, en desdeñar su alma política, en no reconocer un 
proyecto en que confía y del cual ha recibido apoyo en momentos trascendentes de su vida pública y privada. 

(Alejandro Camacho) 
http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=95904  
 

 
 

MILENIO  

 Niega Rivera Pérez que JVM haya pasado charola a empresarios poblanos  

Eduardo Rivera Pérez negó que la candidata a la presidencia de la República por el PAN, Josefina Vázquez Mota, 
haya solicitado recursos a los empresarios poblanos durante la gira que tuvo en la entidad, el pasado domingo. 
Tras el señalamiento del director de Coparmex en la entidad, Carlos Anaya, quien aseguró que a los empresarios 
se les pidieron hacer aportaciones que iban desde los 3 mil hasta los 50 mil pesos para su campaña durante una 
comida realizada en un salón social. En este sentido, el alcalde expuso que participó en la comida a la que 
asistieron los empresarios, sin embargó éste lo negó. (Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5cd5591293dd412fbffd7ac74c3dc23d  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 

 

 
 

EL HERALDO 

 Pese a prohibición ambulantes continúan en el centro histórico 
Pese a que diariamente el ayuntamiento de Puebla aplica unos 20 decomisos de mercancía a comerciantes 
ambulantes que son detectados en el primer cuadro de la ciudad, los informales continúan instalándose en la calle 
5 de Mayo y sus alrededores, admitió el titular de la Dirección de Desarrollo Político municipal, Miguel Méndez 
Gutiérrez. El funcionario explicó que las sanciones contra los informales, luego de la prohibición para distribuir sus 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=95904
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5cd5591293dd412fbffd7ac74c3dc23d
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productos en las calles del centro histórico, van de los mil a los mil 700 pesos, multas que deben pagar los 
sancionados a cambio de que se les restituya su mercancía. (Jorge Pérez Soto) 
http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/ciudad/47629-pese-a-prohibicion-ambulantes-continuan-en-el-
centro-historico 
 

 
 

SINTESIS 

 Mantendrán policías operativos en el Centro Histórico  

Tras reconocer que los operativos en vía pública para evitar que los ambulantes se coloquen o toreen en las calles 
no han tenido buenos resultados, el director de desarrollo político, Miguel Méndez Gutiérrez, informó que al día 
realizan 20 decomisos de mercancía, productos que no siempre son reclamos por los mismos comerciantes 

informales. En entrevista, el comentó que se mantendrán los operativos en el primer cuadro de la ciudad a fin de 
evitar la informalidad, pues en donde han detectado 80 ambulantes es en la calle 5 de mayo de la reforma a la 12 
Oriente-poniente. (Irene Díaz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
MILENIO  

 En julio colocarán primera piedra del área de porcinos del rastro de Puebla 
Durante el mes de julio se colocará la primera piedra para la construcción del área de porcinos en el rastro 

municipal de Puebla, como parte de la estrategia para lograr la certificación Tipo Inspección Federal (TIF), informó 
Alejandro Landeros León, director del área. El funcionario destacó que se requiere una inversión superior a los 55 
millones de pesos, de los cuales ya se cuenta con 15, mientras que el resto provendrán de recursos federales. 
Explicó que sólo hace falta que la Secretaría de Economía Federal apruebe los recursos a fondo perdido, los cuales 

podrían llegar en los próximos 15 días mediante el Programa de Competitividad en Logística y Centrales de 
Abasto (Prologyca). (Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5cd5591293dd412fbffd7ac74c56b267    
 

 

 
 

 

E-CONSULTA 

 En julio comenzarán obras en el rastro para obtener certificación TIF  
Para julio podrían comenzar los trabajos de mejoramiento del rastro municipal para alcanzar la certificación TIF, 
anunció su director, Alejandro Landero León. Señaló que hace unas semanas se presentó el proyecto tanto a la 
Secretaría de Economía federal (SE), por medio del Programa de Competitividad en Logística y Centrales de 

Abasto (Prologyca), como a Banobras, para poder gestionar los recursos necesarios para esta obra. En total se 
requieren unos 45 millones de pesos para la primera etapa de trabajos, de los cuales el ayuntamiento aportará 15 
millones. Esta primera intervención consiste en hacer mejoras en el drenaje y baños de la línea de matanza de 
cerdos. (Shanik David) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=35272:en-julio-comenzarán-obras-en-el-rastro-
para-obtener-certificación-tif&Itemid=332 
 

 

 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Línea de sacrificio permitirá certificación TIF en rastro 

El director del rastro municipal, Alejandro Landeros señaló que en un mes aproximadamente se llevará a cabo la 
colocación de la primera piedra para la construcción de la línea de sacrificio de cerdos en Industrial de Abasto con 
la finalidad de que se obtenga la certificación de Rastro Tipo Inspección Federal (TIF), dijo que para ello se 
requieren de 45 millones de pesos. En este sentido señaló que el proyecto y la solicitud de crédito se hizo a la 

http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/ciudad/47629-pese-a-prohibicion-ambulantes-continuan-en-el-centro-historico
http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/ciudad/47629-pese-a-prohibicion-ambulantes-continuan-en-el-centro-historico
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5cd5591293dd412fbffd7ac74c56b267
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=35272:en-julio-comenzarán-obras-en-el-rastro-para-obtener-certificación-tif&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=35272:en-julio-comenzarán-obras-en-el-rastro-para-obtener-certificación-tif&Itemid=332
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Secretaria de Economía en el área de PROLÓGICA y directamente a BANOBRAS a fin garantizar los recursos que 
se necesitan, en el caso de la S.E señaló que se podrían obtener desde los 13 hasta los 30 millones de pesos, el 
resto que serían 15 millones sería a través de un préstamo a la institución bancaria. (María Aranzazú Ayala) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/linea_de_sacrificio_permitira_certificacion_tif_en_rastro 
 
 

  
 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Arriba a la capital poblana el jurado calificador del Taller Internacional de Urbanismo, Les 
Ateliers  

Con el resultado de 24 talleristas, divididos en 4 grupos de 6 expertos, han presentado las propuestas de las 
visiones del Centro Histórico y Metropolización de acuerdo al Taller Internacional de Urbanismo en Puebla. Así lo 
dio a conocer Pedro Ocejo Tarno, Secretario de Desarrollo Económico y Turismo. Informó que con la llegada del 
jurado calificador se debatirá con cada uno de los grupos para tomar los mejores elementos de cada uno  de los 

exponentes y tener una visión integradora en un solo documento. (Redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Arriba-a-la-capital-poblana-el-
jurado-calificador-del-Taller-Internacional-de-Urbanismo,-Les-Ateliers&id=43804 

  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Busca Ayuntamiento alternativas para inversión en rastro 
Con la intensión de acelerar el inicio de la conversión a Rastro de Tipo de Inspección Federal (TIF), Industrial de 
Abasto Puebla presentó simultáneamente a la Secretaría de Economía Federal y a Banobras el proyecto en el cual 
requiere alrededor de 30 millones de pesos. El director del Rastro Municipal, Alejandro Landero Carrasco, indicó 
que la primera solicitud que se realizó fue a la Secretaría de Economía para acceder a los recursos de Programa 

de Competitividad en Logística y Centrales de Abasto (Prologyca), de los cuales se pueden obtener entre 15 y 30 
millones de pesos. (Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Busca-Ayuntamiento-
alternativas-para-inversión-en-rastro&id_noticia=43792 
 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 No habrá permisos para ambulantes en la zona de Los Fuertes 
Más de 300 comerciantes informales y artesanos ya se quedaron sin permisos de manera definitiva para ocupar 

espacios en la zona de Los Fuertes de Loreto y Guadalupe. Lo anterior, fue confirmado por el director de 

concertación de Espacios Públicos de la Secretaría de Gobernación, Miguel Méndez Gutiérrez, quien precisó que 
después de sostener acercamientos con representantes del gobierno del estado se determinó ya no otorgar 
permisos en esta zona de la ciudad. (Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--No-habrá-permisos-para-
ambulantes-en-la-zona-de-Los-Fuertes&id_noticia=43789 
 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

EL HERALDO 

 Comerciantes proponen instalación de parquímetros en Puebla  
El Consejo de Comerciantes del Centro Histórico no quita el dedo del renglón e insiste en que sean colocados 
parquímetros en el primer cuadro de la ciudad. José Juan Ayala Vázquez, presidente de la agrupación, indicó que 
es preferible colocar ese tipo de infraestructura a seguir permitiendo que burócratas o dueños de negocios 
permanezcan estacionados en la vía pública una buena cantidad de horas, ya que ello limita la actividad comercial.  
"De nada nos sirve que gente que labora en dependencias privadas o de gobierno o comerciantes se estacionen 

http://periodicodigital.com.mx/notas/linea_de_sacrificio_permitira_certificacion_tif_en_rastro
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Arriba-a-la-capital-poblana-el-jurado-calificador-del-Taller-Internacional-de-Urbanismo,-Les-Ateliers&id=43804
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Arriba-a-la-capital-poblana-el-jurado-calificador-del-Taller-Internacional-de-Urbanismo,-Les-Ateliers&id=43804
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Busca-Ayuntamiento-alternativas-para-inversión-en-rastro&id_noticia=43792
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Busca-Ayuntamiento-alternativas-para-inversión-en-rastro&id_noticia=43792
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--No-habrá-permisos-para-ambulantes-en-la-zona-de-Los-Fuertes&id_noticia=43789
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--No-habrá-permisos-para-ambulantes-en-la-zona-de-Los-Fuertes&id_noticia=43789
http://www.contraparteinformativa.com/
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10, 12 horas frente a su negocio y no exista un circulante de cliente", indicó. (Patricia Gutiérrez Rodríguez) 
http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/ciudad/47630-comerciantes-proponen-instalacion-de-
parquimetros-en-puebla-patricia-gutierrez-rodriguez 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Despiden a 60 voluntarios de candidata del PAN 
Un grupo de 60 jóvenes que trabajaban para la campaña de la candidata a diputada federal del PAN, María Isabel 

Ortiz Mantilla fueron despedidos después de que reclamaron el pago de sus horas trabajadas repartiendo 
propaganda en esquinas y en la avanzada de la panista. De hecho, desde ayer las instalaciones de la casa de 
campaña de la candidata quedaron vacías, luego de que fueran despedidos los jóvenes por ausentarse en 
diversos eventos de la campaña de Ortiz Mantilla. (Alejandro Camacho) 
http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=95903 
 

 
 

E-CONSULTA 

 Implementación de bahías de ascenso y descenso se ha dado de manera lenta: Ayala  
Pese a que desde octubre se firmó el acuerdo entre las organizaciones empresariales y el ayuntamiento de Puebla 
para la implementación de bahías de ascenso y descenso en la zona del Centro Histórico, el proceso de 
implementación de éstas ha sido muy lento. Lo anterior lo declaró el presidente de la Asociación de Comerciantes 

del Centro Histórico, Juan José Ayala, al momento de destacar que es importante que se vigilen las vialidades del 

primer cuadro de la ciudad, ya que no es justo que estas estén ―secuestradas‖ por un grupo de franeleros. 
(Shanik David) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=35276:implementación-de-bahías-de-ascenso-
y-descenso-se-ha-dado-de-manera-lenta-ayala&Itemid=332 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Habría hombres armados en plaza comercial Cruz del Sur 
Agentes de la Policía Ministerial se movilizaron la tarde de este martes en la zona del Bulevar Forjadores y la 
Calzada Zavaleta, luego de que fuera reportada la presencia de hombres armados en el estacionamiento de la 

plaza comercial Cruz del Sur. Fuentes cercanas a la Segunda Comandancia de la Policía Ministerial recibieron el 
reporte, respecto a la presencia de un automóvil gris, al parecer VW Jetta, con engomado del Distrito Federal, por 

lo que se implementaron recorridos para localizar la unidad. (Ozair Viveros) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/habria_hombres_armados_en_plaza_comercial_cruz_del_sur  

 
TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  

 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Detienen a dos sujetos vinculados con varios atracos a cuentahabientes, cayeron en Forjadores.  

 Ayer se presento una ola de asaltos en la ciudad de Puebla. Desatada la delincuencia por la policía, al 
menos en varios casos. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/ciudad/47630-comerciantes-proponen-instalacion-de-parquimetros-en-puebla-patricia-gutierrez-rodriguez
http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/ciudad/47630-comerciantes-proponen-instalacion-de-parquimetros-en-puebla-patricia-gutierrez-rodriguez
http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=95903
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=35276:implementación-de-bahías-de-ascenso-y-descenso-se-ha-dado-de-manera-lenta-ayala&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=35276:implementación-de-bahías-de-ascenso-y-descenso-se-ha-dado-de-manera-lenta-ayala&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/notas/habria_hombres_armados_en_plaza_comercial_cruz_del_sur
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 Limpieza de parques, bosques, siembra de árboles son algunas de las actividades realizadas por voluntarios 

en todo el país en el día mundial del Medio Ambiente.  
 El edil Eduardo Rivera desconoce si la candidata JVM pasó charola durante la reunión de empresarios de 

Coparmex, sin embargo allí estaba el propio edil y el titular de los jóvenes empresarios afirma que sí hubo 

paso de charola, el escándalo crece.  
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Le tienen que meter 83 mdp al rastro de Puebla, para que se convierta en tipo TIF, caray mucho tiempo de 

distancia llevamos con otras ciudades, que ya tienen rastros de primera, lo que esta acá es un matadero 
de pueblo de quinta.  

 Hay otro gimnasio deportivo en San Felipe Hueyotlipan lo inaugura el edil ERP. 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El alcalde Eduardo Rivera se deslinda del supuesto pase de charola a empresarios poblanos para recaudar 
fondos a favor de  Josefina Vázquez Mota, e presidente municipal señala que en todo caso esto lo tiene 

que aclarar la dirigencia del partido Acción Nacional  
 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 
  

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Sancionarán a maestros que impidan la prueba Enlace 

El secretario de Educación Pública (SEP), Luis Maldonado Venegas, advirtió que serán removidos de sus cargos 
todos los maestros que se opongan a la aplicación de la Evaluación Nacional del Logro Académico en Centros 
Escolares (Enlace). De hecho ayer mismo la dependencia estatal dio a conocer que el vocero del Consejo 

Democrático Magisterial, Miguel Guerra Castillo, fue separado de su plaza de docente por oponerse a la 
realización de la prueba en la Primaria Benemérito de la América, turno vespertino, con clave 21DPR3595C, 
donde daba clases. (Maritza Mena) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2570663.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Cocina el IEE la aprobación de Compromiso por Puebla  
La Comisión Especial del Instituto Electoral del Estado (IEE) determinó por unanimidad otorgar el registro como 

partido político a la agrupación Compromiso por Puebla, que utiliza el nombre de la coalición que en 2010 
abanderó a Rafael Moreno Valle Rosas como su candidato a la gubernatura.  Por unanimidad, los integrantes de la 
Comisión, encabezada por el consejero Joel Paredes Olguín desechó las solicitudes que presentaron Pacto Social 
de Integración y Anticorrupción por encontrar anomalías en su padrón, así como en las actas notariales en las que 
se registró su creación. (Efraín Núñez) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2570665.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Anuncia Amy Camacho la construcción y rehabilitación de 14 rellenos sanitarios 
La secretaria de Sustentabilidad Ambiental y Ordenamiento Territorial, Amy Louise Camacho, anunció la 
construcción, ampliación y rehabilitación de 14 rellenos sanitarios en el estado para dar servicio a 86 municipios, 
una vez que la Federación autorice los recursos solicitados por la dependencia. Detalló que los sitios de 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2570663.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2570665.htm
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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disposición final estarán ubicados en Acatlán de Osorio, Libres, Ajalpan, Acteopan, Chignahuapan, Cuetzalan del 
Progreso, Chalchicomula de Sesma y Tulcingo, cuyos proyectos ya se encuentran concluidos y otros más en 
proceso de ejecución.  (Maritza Mena) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2570667.htm 

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Ratifican convenio rectores de la BUAP y Complutense 
Los rectores de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, y de la Universidad Complutense de Madrid, José Carrillo, 

ratificaron el interés que existe por parte de ambas instituciones de renovar los lazos de cooperación e 

intercambio académico, durante la firma del Convenio de Colaboración celebrado en esa ciudad española.  En el 
evento protocolario, realizado en la Universidad Complutense de Madrid, Enrique Agüera Ibáñez destacó el éxito 
académico que han tenido los cursos de verano de la Escuela Complutense Latinoamericana en la BUAP, que se 
han desarrollado en tres años diferentes. (Redacción) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2570671.htm  

 

 
 

EL HERALDO 

 AMLO arrasa en la BUAP con más del 80% de los votos  
Los primeros resultados del simulacro electoral organizado en la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, 
este 5 de junio, dan una amplia ventaja al candidato del Movimiento Progresista, Andrés Manuel López Obrador, 

con más del 80% de las preferencias. En el caso de Microbiología, el resultado del simulacro electoral, fue el 

siguiente: Andrés Manuel López Obrador: 87 votos, Josefina Vázquez Mota: 4 votos, Enrique Peña Nieto: 7 votos, 
Gabriel Quadri: 0 votos. (Redacción) 
http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/47621-amlo-arrasa-en-la-buap-con-mas-del-80-de-los-votos 
 

EL HERALDO 

 Visitará Quadri a la entidad la próxima semana: Aréchiga 
El candidato presidencial de Nueva Alianza, Gabriel Quadri, aunque está en el último lugar de las encuestas, va a 
estar en Puebla la próxima semana, después del debate de los candidatos de este domingo, anunció el 
coordinador de la campaña en Puebla de este partido, Guillermo Aréchiga Santamaría. Esto después del debate 

entre él, Josefina Vázquez Mota (PAN), Enrique Peña Nieto (PRI) y Andrés Manuel López Obrador (Movimiento 
Progresista) que se va a realizar el próximo domingo a las 20:00 horas en Guadalajara. (Andrés Herrera Ruiz) 
http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/47617-visitara-quadri-a-la-entidad-la-proxima-semana-

arechiga 
 

 
 

SINTESIS 

 Mínimo el consumo de productos típicos en dieta del mexicano: Asetur  

Por el ritmo tan acelerado de la vida actual, las familias y amas de casa han perdido la costumbre de cocinar 
comida tradicional mexicana, dejando de lado algunos ingredientes recomendados para la dieta e integrando otros 
que no aportan valores nutricionales. Esta reflexión como parte del Foro de Gastronomía ―Cocina Poblana 2012‖, 
que llevaron a cabo la Asociación de Servicios Educativos en el Ámbito Turístico (Asetur) y el Instituto Municipal 
de Arte y Cultura de Puebla (Imacp). Después de varias ponencias que resaltaron el valor de la cocina tradicional 
mexicana y también del pulque, la presidenta de Asetur, Yessica Ledo Arellano, explicó que con el foro se reforzó 
el interés de los universitarios en el rescate de los platillos tradicionales. (Verónica de la Luz) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2570667.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2570671.htm
http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/47621-amlo-arrasa-en-la-buap-con-mas-del-80-de-los-votos
http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/47617-visitara-quadri-a-la-entidad-la-proxima-semana-arechiga
http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/47617-visitara-quadri-a-la-entidad-la-proxima-semana-arechiga
http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/47617-visitara-quadri-a-la-entidad-la-proxima-semana-arechiga
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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 Encabeza RMV Foro regional Puebla 2012  
El gobernador Rafael Moreno Valle asistió al Foro Regional Puebla 2012: por una Agenda  Única  del Sector 
Privado, convocado por el Consejo Coordinador Empresarial, donde empresarios presentaron una agenda sexenal 
y solicitaron el apoyo de los candidatos presidenciales, actores políticos y funcionarios públicos para impulsarla. 
Fue el líder nacional del Consejo Coordinador Empresarial, Gerardo Gutiérrez Candiani, quien desglosó los 7 ejes 

de la Agenda Única del Sector Privado: Educación, Reformas, Seguridad, Seguridad Social, Estado de Derecho, 
Democracia y Crecimiento Económico y Empleo. (Claudia Aguilar) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Se deslinda Escobar González de caso de exedil Izúcar  

Héctor Escobar González, excomisionado de la Oficina para la Atención de Migrantes en el sexenio de Mario Marín 
y líder de la Cámara de Comercio en New York, se deslindó del expresidente municipal priista de Izucar de 
Matamoros, Rubén Gil, quien estuvo preso en Estados Unidos por tráfico de drogas y lavado de dinero y que ya 
fue liberado. Héctor Escobar, subrayó que las organizaciones en Estados Unidos no tuvieron contacto con Rubén 
Gil, antes o después de su aprehensión, de tal forma que desconocen los pormenores de la su supuesta 
liberación. En ese sentido, abundó que les corresponde a las autoridades del país vecino continuar con las 
investigaciones y a las organizaciones de migrantes trabajar por sus demandas. (Elizabeth Cervantes) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
  

 
 
INTOLERANCIA  

 La PGJ sabe que Armando Martín esta muerto 
La Procuraduría General de Justicia (PGJ), informó que tras la desaparición del profesor de la Buap, Armando 
Martín Mendoza Velázquez, continúan arraigados, a disposición del Ministerio Público, Sergio Juárez Juárez  (a) ―El 
Pollo‖ o ―el Kentucky‖,  Ricardo Flores Solís (a) ―El Richard‖ y Mariano Piedras Pérez, quienes han confesado que 
el catedrático fue asesinado por una deuda, saben que fue sepultado clandestinamente pero no saben el lugar. De 

acuerdo a la declaración de los sospechosos el que cometió el crimen ha sido identificado como Juan Carlos Juárez 
Macuil (a) ―El Cacerolas‖, quien hasta el momento se encuentra a ―salto de mata‖, y quien es buscado por 
personal de la PGJ, tras existir en su contra orden de búsqueda y de presentación. (Alfonso Ponce de León) 
http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=95914 

  
INTOLERANCIA  

 Pide #Yosoy132 juicio político contra Marín 

Como resultado de la asamblea estatal del movimiento universitario ―Yosoy132‖, los jóvenes poblanos aseguraron 
que promoverán un juicio político en contra del exgobernador Mario Marín Torres y de algunos funcionarios de su 
sexenio, petición que se une a la exigencia nacional de aplicar juicio político en contra del candidato del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) a la presidencia de la república, Enrique Peña Nieto; de Elba Esther Gordillo 

Morales, líder del magisterio y del mandatario federal Felipe Calderón Hinojosa. (Samuel Vera) 
http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=95912 

 
INTOLERANCIA  

 Continúa la disputa por predio en San Pedro  

Una decisión tomada por el expresidente municipal Francisco Covarrubias Pérez, dos días antes de terminar su 
administración, ha desatado una confrontación entre católicos y deportistas de la unidad habitacional Santiago. A 
casi año y medio de tomada esta determinación, ambos grupos disputan el derecho de utilizar parte de las áreas 
comunes de este complejo habitacional que fueron donadas a la arquidiócesis de Puebla por el exedil y actual 

candidato a la diputación federal por el Partido Nueva Alianza. (Myrna Rojas) 
http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=95916 
 

 
 

CAMBIO 

 Josefina pone en la picota a Lozano 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=95914
http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=95912
http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=95916
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Josefina Vázquez Mota abrió la posibilidad de poner a Javier Lozano en la picota por el caso ABC, luego de que los 
padres de las 49 víctimas pidieron enjuiciar a Molinar Horcasitas y al exsecretario del Trabajo. A tres años de la 
tragedia, los padres de las víctimas de la Guardería ABC publicaron un desplegado titulado ―Ya es tiempo de que 
se haga justicia‖, en el que pidieron a los candidatos presidenciales y a Vázquez Mota retirar su protección a 
Horcasitas y Lozano. (Xochitl Rangel) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/junio/politica/pol-060612-xoc-josefina-pone-en-la-picota-a-
lozano.php 
 

CAMBIO 

 Sí hubo charolazo, admite Mondragón 
El dirigente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón, admitió que hubo ―pase de charola‖ durante el encuentro 
que la candidata Josefina Vázquez Mota sostuvo con empresarios poblanos y señaló que los recursos no se 
destinarán a la campaña presidencial sino que serán otorgados a los candidatos locales, pero reservó el monto 
recaudado. Aún cuando cada postulante a diputado federal goza de un presupuesto superior a 812 mil pesos y las 
fórmulas al Senado tienen 17 millones de pesos para gastos de campaña, al PAN le pareció insuficiente y el 
domingo realizó una comida privada con Vázquez Mota que "tuvo como objetivo recaudar fondos para las 

campañas de los candidatos de Puebla‖, según explicó la dirigencia estatal mediante un comunicado. (Xochitl 
Rangel) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/junio/politica/pol-060612-xoc-s-hubo-charolazo-admite-
mondrag-n.php 

 
CAMBIO 

 El PAN está desesperado, asegura Manuel Bartlett 

Manuel Bartlett Díaz y Armando Etcheverry Beltrán, la fórmula al Senado del Movimiento Progresista, criticaron el 
pase de charola de Josefina Vázquez Mota entre empresarios ligados al priismo, y resaltaron que esto es parte de 
la desesperación del Partido Acción Nacional que viene cayendo en las preferencias electorales. En este sentido, 
Manuel Bartlett detalló que en el caso de Josefina Vázquez Mota hay testimonios de empresarios ligados a la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) sobre el pase de charola, mientras que la misma 
acusación que recibió Andrés Manuel López Obrador sólo fue ―ficción clara‖. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/junio/politica/pol-060612-osv-el-pan-est-desesperado-asegura-

manuel-bartlett.php 

 
CAMBIO 

 El IFE debe de revisar el tope de campaña del PAN 
Lucero Saldaña analiza la posibilidad de pedir al IFE que revise los gastos de Josefina Vázquez Mota y los 

candidatos del PAN de Puebla, a fin de determinar que no estén rebasando los topes de campaña, luego de que se 
organizó un ―charolazo‖ a su favor. ―Que se investiguen los topes de campaña asignados a todos los candidatos 

de Puebla y de la presidenciable, dado que no se puede estar recibiendo aportaciones de particulares (…) Que la 
autoridad investigue sobre el rebase de esos topes de campaña‖, exigió la abandera priista al Senado. (Luz Elena 
Sánchez) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/junio/politica/pol-060612-luz-el-ife-debe-de-revisar-el-tope-de-
campa-a-del-pan.php 

 
CAMBIO 

 Pese a inconsistencia, avalan a Compromiso por Puebla 

El dictamen del IEE para la conformación de nuevos partidos políticos en el estado evidenció el favoritismo hacia 
Compromiso por Puebla pues, pese a que ninguna de las tres agrupaciones interesadas consiguieron cumplir al 
cien por ciento con los requisitos para su registro, la agrupación de Germán Jiménez fue aprobada por 

unanimidad por los consejeros integrantes de la Comisión Especial del órgano electoral. Fuentes del Instituto 
Estatal Electoral también confiaron a CAMBIO que las agrupaciones Partido Ciudadano Anticorrupción y Pacto 
Social de Integración fueron rechazadas por la falta de validez en sus actas notariales. (Luz Elena Sánchez) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/junio/politica/pol-060612-luz-pese-a-inconsistencia-avalan-a-

compromiso-por-puebla.php 

 
CAMBIO 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/junio/politica/pol-060612-xoc-josefina-pone-en-la-picota-a-lozano.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/junio/politica/pol-060612-xoc-josefina-pone-en-la-picota-a-lozano.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/junio/politica/pol-060612-xoc-s-hubo-charolazo-admite-mondrag-n.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/junio/politica/pol-060612-xoc-s-hubo-charolazo-admite-mondrag-n.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/junio/politica/pol-060612-osv-el-pan-est-desesperado-asegura-manuel-bartlett.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/junio/politica/pol-060612-osv-el-pan-est-desesperado-asegura-manuel-bartlett.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/junio/politica/pol-060612-luz-el-ife-debe-de-revisar-el-tope-de-campa-a-del-pan.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/junio/politica/pol-060612-luz-el-ife-debe-de-revisar-el-tope-de-campa-a-del-pan.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/junio/politica/pol-060612-luz-pese-a-inconsistencia-avalan-a-compromiso-por-puebla.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/junio/politica/pol-060612-luz-pese-a-inconsistencia-avalan-a-compromiso-por-puebla.php
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 RMV ordena cubrir logos en obras emblemáticas 
El gobernador Rafael Moreno Valle ordenó cubrir los logos colocados en las obras emblemáticas recién 
inauguradas, con el objetivo de evitar la polarización del tema y controversia entre la administración estatal y el 
IFE. ―Para mostrar mi buena fe, de que el gobierno no quiere participar de manera alguna en el proceso electoral, 
giré instrucciones para que se pongan mantas en donde aparecen lo logos del gobierno‖. (Elvia García Huerta) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/junio/politica/pol-060612-elv-rmv-ordena-cubrir-logos-en-obras-
emblem-ticas.php 

 
CAMBIO 

 Gobierno ya recibió notificación de OHL 
José Cabalán Macari, secretario de Administración, informó que en días pasados recibió la notificación de la 
empresa española OHL por el proceso que emprendió en contra del gobierno del estado para recuperar la 
concesión del Libramiento Norte. Asimismo, dijo que el caso ya está en manos del secretario de la Defensoría y 

Servicios Legales, Juan Pablo Piña. ―Recibimos hace unos días unos papeles de la consecuencia de todo el caso de 
OHL, pero el tema ya está en manos de Juan Pablo Piña, por lo que será él quien se encargue de toda la parte 
informativa y legal. Nosotros sólo estamos como parte del equipo, pero insisto, el tema lo tiene él y será él quien 
esté dando mayor información‖. (Elvia García Huerta) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/junio/politica/pol-060612-elv-gobierno-ya-recibi-notificaci-n-de-
ohl.php 
 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 Padres de la Guardería ABC piden no votar por Lozano para no brindarle impunidad 
Padres de familia de la Guardería ABC culparon al candidato del PAN al Senado de la República por Puebla, Javier 
Lozano Alarcón, de ser responsable, por omisión, del incendio que hace tres años cobró la vida de 49 niños en esa 

instancia infantil de Hermosillo, Sonora. También llamaron a los poblanos a no votar por él, para no brindarle un 
fuero que le garantice impunidad. En una carta dada a conocer ayer por y dirigida al presidente Felipe Calderón 
Hinojosa, miembros de su gabinete, así como a los cuatro candidatos a sucederlo y ex funcionarios involucrados 
en la tragedia, los deudos le exigen al mandatario federal que no proteja al albiazul. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/padres-de-la-guarderia-abc-piden-no-votar-por-lozano-
para-no-brindarle-impunidad_id_8797.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Emplaza Castillo Montemayor a Víctor Hugo Islas a probar acusaciones en su contra 

El ex titular de la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales (Sema), Francisco Castillo Montemayor, 
rechazó las imputaciones que le hizo el jueves pasado el candidato del Partido Nueva Alianza (Panal) al Senado de 
la República, Víctor Hugo Islas Hernández, quien aseguró que su adversaria por el Partido Revolucionario 

Institucional (PRI), Blanca Alcalá Ruiz, solapó la corrupción de aquél cuando fue titular del Sistema Operador de 
Agua Potable y Alcantarillado de Puebla (SOAPAP). (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/emplaza-castillo-montemayor-a-victor-hugo-islas-a-
probar-acusaciones-en-su-contra_id_8801.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Cesa SEP al vocero de la disidencia en el SNTE por impedir la aplicación de ENLACE 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) informó que el vocero de la disidencia del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE), Miguel Guerra Castillo, fue cesado de sus funciones como docente de la 
escuela primaria ―Benemérito de las Américas‖, de la colonia Balcones del Sur, por obstruir la aplicación de la 

Evaluación Nacional para el Logro Académico en los Centros Escolares (ENLACE). Además, precisó que la 

dependencia –cuyo titular es Luis Maldonado Venegas– inició procedimientos administrativos de 
responsabilidades, además de un acta ante el Ministerio Público en contra de Guerra Castillo. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/cesa-sep-al-vocero-de-la-disidencia-en-el-snte-por-
impedir-la-aplicacion-de-enlace_id_8794.html    

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/junio/politica/pol-060612-elv-gobierno-ya-recibi-notificaci-n-de-ohl.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/junio/politica/pol-060612-elv-gobierno-ya-recibi-notificaci-n-de-ohl.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/padres-de-la-guarderia-abc-piden-no-votar-por-lozano-para-no-brindarle-impunidad_id_8797.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/padres-de-la-guarderia-abc-piden-no-votar-por-lozano-para-no-brindarle-impunidad_id_8797.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/emplaza-castillo-montemayor-a-victor-hugo-islas-a-probar-acusaciones-en-su-contra_id_8801.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/emplaza-castillo-montemayor-a-victor-hugo-islas-a-probar-acusaciones-en-su-contra_id_8801.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/cesa-sep-al-vocero-de-la-disidencia-en-el-snte-por-impedir-la-aplicacion-de-enlace_id_8794.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/cesa-sep-al-vocero-de-la-disidencia-en-el-snte-por-impedir-la-aplicacion-de-enlace_id_8794.html
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 Desecha Consejo Distrital del IFE denuncia contra la administración de Moreno Valle 
El Consejo Distrital del IFE en San Pedro Cholula desechó la denuncia que se presentó contra la administración 
estatal de Rafael Moreno Valle Rosas por colocar propaganda gubernamental permanente en las obras 
conmemorativas de la batalla del 5 de Mayo. El secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, 
confirmó la resolución de la autoridad electoral en una entrevista radiofónica la mañana de ayer. (Mónica 

Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/desecha-consejo-distrital-del-ife-denuncia-contra-la-
administracion-de-moreno-valle_id_8746.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Se deslindan líderes migrantes priistas de Rubén Gil 
Héctor Escobar González, quien fungió como alto comisionado para la Atención del Migrante durante el gobierno 
de Mario Marín Torres, se deslindó esta mañana del ex presidente municipal priista Rubén Gil Campos, quien 
recientemente consiguió la libertad tras permanecer encarcelado en Estados Unidos por su vínculo con el 
narcotráfico. Durante una conferencia de medios convocada por el PRI, en la que diversos líderes migrantes se 
pronunciaron a favor de la candidatura presidencial de Enrique Peña Nieto, Escobar rechazó que el ex alcalde del 
municipio de Izúcar de Matamoros fungiera como un puente entre los connacionales en la Unión Americana y 

Mario Marín. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/se-deslindan-lideres-migrantes-priistas-de-ruben-
gil_id_8747.html  

 

 
 

MILENIO  

 Gana AMLO con 81% de votos el Simulacro de Elecciones BUAP 2012 
Con el 81 por ciento de los votos, Andrés Manuel López Obrador, candidato presidencial de Movimiento 
Ciudadano, fue el vencedor en el Simulacro de Elecciones Presidenciales BUAP 2012, en el que estudiantes de las 
diferentes unidades académicas de la máxima casa de estudios realizaron el día de hoy, con el objetivo de 

fomentar la participación de los ciudadanos en los comicios del próximo 1 de julio. En la Zona 11 conformada por 
la Facultad de Comunicación, La Escuela de Danza y Etnocoreologia, los resultados de los votos emitidos fueron 
de la siguiente forma: JVM 26 votos; EPN 24 votos; Quadri 12 votos; y AMLO, 229 votos. (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5cd5591293dd412fbffd7ac74c65b2e1  
 
MILENIO  

 Pedirá #YoSoy132 juicio político al exgobernador Mario Marín 

Corrientes del movimiento estudiantil #YoSoy132 anunciaron que solicitarán un juicio político contra el 
exgobernador de Puebla, Mario Marín Torres, por su desempeño e irregularidades cometidas durante el sexenio 
pasado. Estudiantes de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), adheridos al Movimiento 

#YoSoy132, explicaron que también se solicitará se investigue y en su caso se castigue, a exfuncionarios de la 
pasada administración estatal implicados en posibles irregularidades en el manejo de recursos, tal es el caso del 
extitular de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obra Pública, Javier García Ramírez. (Jaime Zambrano) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5cd5591293dd412fbffd7ac74c447ae3  
 
MILENIO  

 IP apoya y va a favor de la evaluación universal: Gutiérrez Candiani 
El presidente nacional del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Gerardo Gutiérrez Candiani manifestó 
públicamente el apoyo de la iniciativa privada para la evaluación de docentes en el país. Desde el Foro Regional 

―Puebla 2012‖, donde se presenta la Agenda Única del Sector Privado, recordó los estados en donde el magisterio 

ha tomado las calles y ha impedido la aplicación de pruebas. Indicó que en estas pruebas tienen el objetivo de 
medir conocimiento para lograr mejoras continuas; de modo que los hombres y mujeres de negocios adheridos a 
su organismo están a favor de la Alianza por la Calidad de Educación. (Guillermo Castillo) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5cd5591293dd412fbffd7ac74c122e99   
 

 
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/desecha-consejo-distrital-del-ife-denuncia-contra-la-administracion-de-moreno-valle_id_8746.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/desecha-consejo-distrital-del-ife-denuncia-contra-la-administracion-de-moreno-valle_id_8746.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/se-deslindan-lideres-migrantes-priistas-de-ruben-gil_id_8747.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/se-deslindan-lideres-migrantes-priistas-de-ruben-gil_id_8747.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5cd5591293dd412fbffd7ac74c65b2e1
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5cd5591293dd412fbffd7ac74c447ae3
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5cd5591293dd412fbffd7ac74c122e99
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E-CONSULTA 

 Concursa SEP plazas para docentes sólo entre menores de 35 años  
Con discreción, la Secretaría de Educación Pública (SEP) publicó la convocatoria para concursar plazas para 
docentes en el nivel Medio Superior, entre cuyos requisitos destaca que los aspirantes no pueden tener más de 35 
años de edad. El pasado 7 de mayo, el subsecretario de Educación Media Superior, Jorge Cruz Bermúdez, firmó la 
convocatoria que fue publicada el 21 de ese mes y estableció del 28 al 31 el periodo de pre-inscripción, a través 
de la página web www.sep.pue.gob.mx. (Fernando Pérez Corona) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=35274:concursa-sep-plazas-para-docentes-

sólo-entre-menores-de-35-años&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Incumplen tres organizaciones con los requisitos para ser partido estatal: IEE  
Ninguna de las tres agrupaciones que solicitaron su registro como partido estatal cumple al 100 por ciento con los 
requisitos que establece la ley, informó el consejero electoral Joel Paredes Olguín. Este martes la ―Comisión 
Especial para el Análisis a las solicitudes que presenten los grupos de ciudadanos interesados en obtener su 
registro como partido político estatal‖, que él preside, presentó a los representantes de los partidos políticos el 
análisis que realizó de la documentación entregada por las tres agrupaciones que buscan ser partido político con 

registro estatal. (Shanik David) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=35276:implementación-de-bahías-de-ascenso-
y-descenso-se-ha-dado-de-manera-lenta-ayala&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Removerá SEP a maestros que impidan aplicación de Enlace  
Los maestros que impidan la aplicación de la Evaluación Nacional del Logro Académico en Centros Escolares 
(ENLACE) serán removidos de sus funciones por entorpecer el proceso educativo, advirtió el secretario de 

Educación Pública, Luis Maldonado Venegas. ―Tenemos instrucciones precisas de remover inmediatamente a los 
maestros en caso de que se configure el hecho de haber obstruido la aplicación de la prueba, porque es falta 
grave obstaculizar la prestación del servicio educativo y lo haremos ante la Contraloría del Estado‖, abundó. 
(Gerardo Rojas) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=35271:removerá-sep-a-maestros-que-impidan-
aplicación-de-enlace&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Empresarios proponen agenda para el crecimiento económico del país 

La generación de empleos, distribución equitativa de las riquezas, generar mejores condiciones para la inversión 

privada y fortalecer los salarios, son algunos de los temas centrales de la Agenda Sexenal para el Crecimiento que 
generaron organizaciones empresariales a nivel nacional. El objetivo central de esta agenda es el acelerar y 
sostener el crecimiento económico del país, con lo cual se mejorará el bienestar de los mexicanos y, en 
consecuencia, el ambiente social y democrático de la nación, afirmó Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente del 
Consejo Coordinador Empresarial (CCE) a nivel nacional. (Shanik David) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=35270:empresarios-proponen-agenda-para-el-

crecimiento-económico-del-país&Itemid=332 
 

  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Poblanos conmemoran tragedia de la Guardería ABC  

Este martes cinco de junio, en el marco del tercer aniversario del incendio de la Guardería ABC en Hermosillo, 

Sonora, un grupo de ciudadanos se reunió en el zócalo capitalino para conmemorar a los 49 niños fallecidos y los 
más de 70 heridos de por vida durante la tragedia de la estancia infantil. Bajo una carpa donde instalaron una 

mampara con lonas con las fotos y nombres de los niños, el grupo ciudadano apartidista juntaba también firmas 
que enviarán el lunes a la ONU, exigiendo a la organización internacional que no haga efectivo el Premio al 
Servicio Público que pretende entregar al presidente Felipe Calderón Hinojosa por su atención a las estancias 
infantiles en el país. (María Aranzazú Ayala) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/poblanos_conmemoran_tragedia_de_la_guarderia_abc  
 

http://www.sep.pue.gob.mx/
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=35274:concursa-sep-plazas-para-docentes-sólo-entre-menores-de-35-años&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=35274:concursa-sep-plazas-para-docentes-sólo-entre-menores-de-35-años&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=35276:implementación-de-bahías-de-ascenso-y-descenso-se-ha-dado-de-manera-lenta-ayala&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=35276:implementación-de-bahías-de-ascenso-y-descenso-se-ha-dado-de-manera-lenta-ayala&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=35271:removerá-sep-a-maestros-que-impidan-aplicación-de-enlace&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=35271:removerá-sep-a-maestros-que-impidan-aplicación-de-enlace&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=35270:empresarios-proponen-agenda-para-el-crecimiento-económico-del-país&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=35270:empresarios-proponen-agenda-para-el-crecimiento-económico-del-país&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/notas/poblanos_conmemoran_tragedia_de_la_guarderia_abc
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PERIODICO DIGITAL 

 Frente de Pueblos pide no haya libramiento en la zona de la Malinche 
Integrantes del Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra y el Agua Región Malinche celebran que el Gobierno 
estatal tomara la decisión de cancelar la concesión a la empresa española OHL, encargada del proyecto del 
Libramiento Norte, y exigen que no se construya otra vía de comunicación en esta zona. Al respecto, la señora 
Claudia Rojas Hernández mencionó que buscarán el diálogo con las autoridades estatales, siempre en el marco 
del respeto y la legalidad.  (Alejandra Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/frente_de_pueblos_pide_no_haya_libramiento_en_la_zona_de_la_malinche  

 

 
 

IMAGEN POBLANA 

 Aplaude CCE inclusión de transportistas en metrobús 
Francisco Rodríguez Álvarez, presidente del Consejo Coordinador Empresarial, manifestó que el gobierno de 
Puebla está haciendo lo correcto al incluir a los concesionarios y transportistas para el proyecto del metrobús, que 
según los planes de la administración, la primera línea entrará en funcionamiento en enero de 2013. El hombre de 

negocios reiteró su postura a favor del proyecto del gobernador Rafael Moreno Valle, porque va a solucionar el 

problema que se tiene en cuanto a transporte público en la ciudad de Puebla y zona metropolitana. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/   
 

IMAGEN POBLANA 

 Preparan convite para recibir al “narcoalcalde” Rubén Gil  

Familiares y amigos del ―narcoalcalde‖ Rubén Gil Campos preparan comilona para su regreso, una vez que pueda 
dejar Estados Unidos y trasladarse a su natal pueblo San Miguel La Toma, en el municipio de Chietla, donde habrá 
un banquete para la gente más cercana. Políticos de la zona de Matamoros comentan que la liberación del exedil 
de Matamoros, quien fue solo presidente por ese municipio por un periodo de 40 días, viene con sed de 
venganza; olvidándose de que alguna vez contendió por el PRI, una vez que tome fuerzas, se irá contra varios 

priistas. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/   
 
 

IMAGEN POBLANA 

 Narcotráfico, migrantes y marinismo… crecen sospechas 
El narcotráfico y el lavado de dinero en Puebla tienen una relación directa con los grupos priistas de migrantes. El 
exalcalde Rubén Gil Campos, las casas de cambio Puebla y hasta la administración de la oficina de Atención del 

Migrante Poblano están cubiertos por la sombra del crimen organizado. A principios de 2008, el entonces alcalde 

de Izúcar de Matamoros, Rubén Gil Campos, acudió a Estados Unidos para tratarse un padecimiento renal. Al 

descender del avión fue detenido por la DEA bajo el cargo de narcotráfico. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/   
 
 

IMAGEN POBLANA 

 Dirigente de CMIC niega el “pase de charola” 
El presidente de la CMIC en Puebla, Ricardo Pérez Güemez, reconoció haber asistido a la reunión privada que el 
pasado fin de semana sostuvieron empresarios del estado con la candidata a la presidencia de la República por el 

Partido Acción Nacional (PAN), Josefina Vázquez Mota. No obstante, rechazó haber contribuido con alguna cuota 
para poder sentarse en la mesa principal, entre el dirigente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón y el delegado 
del Infonavit, Ricardo Mancisidor Landa, como lo mostró una de las fotografías subidas a las redes sociales. 

(Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/   
 
 

IMAGEN POBLANA  

 Guanajuato gana a Puebla en seguridad, dicen 
El presidente de la Asociación de Hoteles de San Miguel de Allende, en Guanajuato, Javier Salas, destacó que a 

http://periodicodigital.com.mx/notas/frente_de_pueblos_pide_no_haya_libramiento_en_la_zona_de_la_malinche
http://www.imagenpoblana.com/
http://www.imagenpoblana.com/
http://www.imagenpoblana.com/
http://www.imagenpoblana.com/
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diferencia de Puebla su estado registra un bajo índice de extorsión y amenazas hacia los ciudadanos, inferior al de 
la entidad poblana. Esto al ser cuestionado por Imagen Poblana sobre si los empresarios del sector al que él 
representa no habían padecido de este tipo de problemas como anteriormente ocurrió con los hoteleros poblanos, 
representados por el empresario Gustavo Ponce de León. ―San Miguel no está tan invadido por esas circunstancia, 
su estatus es de tranquilidad, no se si sea su geografía la que no se preste para delinquir‖, declaró. (Karina 

Fernández) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/guanajuato-gana-puebla-en-seguridad-dicen  
 
 
IMAGEN POBLANA  

 Destituyen a maestros que impidieron prueba Enlace 
Tal como lo informó esta mañana el secretario de Educación Pública, Luis Maldonado Venegas, atendiendo a las 
instrucciones del Gobernador Rafael Moreno Valle, se procedió de manera firme dentro del marco de la ley en todos 
aquellos casos en los que exista obstrucción para la prueba de Evaluación Nacional del Logro Académico en Centros 
Escolares (ENLACE). De acuerdo con un comunicado, se hicieron actuaciones de ley con la presencia de las 

autoridades educativas y del Ministerio Público, que tomó nota de los hechos en la escuela primaria Benemérito de 
la América, con clave 21DPR3595C, ubicada en la colonia Balcones del Sur. (Redacción) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/destituyen-maestros-que-impidieron-prueba-enlace  
 

  
  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Nombra CEN del PRI a Alejandro Cruz Arroyo delegado especial en Puebla 
El Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), designó a Alejandro Cruz 
Olivera como Delegado Especial del CEN para los Estado de Puebla y Morelos. El senador de la República, Pedro 

Joaquín Coldwell, exhortó al nuevo Delegado para que en su responsabilidad exalte los principios ideológicos del 
PRI. Entre las primeras actividades que desarrollará, destacan reuniones con la militancia, las candidatas al 
senado y a diputaciones federales, con el objetivo de fortalecer el trabajo partidista a favor del candidato  
presidencial, Enrique Peña Nieto. (Redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Nombra-CEN-del-PRI-a-
Alejandro-Cruz-Arroyo-delegado-especial-en-Puebla&id=43803 
  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Programa Quadri gira proselitista en Puebla después del segundo debate 
El coordinador estatal de la campaña presidencial del candidato del Partido Nueva Alianza (Panal), Guillermo 

Aréchiga Santamaría, informó que su abanderado presidencial, Gabriel Quadri de la Torre, realizará campaña en 
el estado durante la semana posterior al segundo debate entre candidatos presidenciales, programado para el 

domingo 10 de junio. Según Aréchiga Santamaría, de acuerdo a los resultados de evaluación sobre preferencias 
electorales en torno Gabriel Quadri de la Torre, Puebla está considerada como una entidad prioritaria para el 
reforzamiento de la campaña proselitista nacional. (Gilberto Martell)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Programa-Quadri-gira-
proselitista-en-Puebla-despues-del-segundo-debate&id=43801 
 

 
 

RETO DIARIO 

 AMLO arrasa en la BUAP con más del 80 por ciento de los votos 

Los primeros resultados del simulacro electoral organizado en la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, 

este 5 de junio, dan una amplia ventaja al candidato del Movimiento Progresista, Andrés Manuel López Obrador, 
con más del 80% de las preferencias. En el caso de Microbiología, el resultado del simulacro electoral, fue el 
siguiente: Andrés Manuel López Obrador: 87 votos. Josefina Vázquez Mota: 4 votos. Enrique Peña Nieto: 7 votos. 
Gabriel Quadri: 0 votos. (Carlos Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-AMLO-arrasa-en-la-BUAP-
con-mas-del-80-por-ciento-de-los-votos&id=30406 
 

http://www.imagenpoblana.com/2012/guanajuato-gana-puebla-en-seguridad-dicen
http://www.imagenpoblana.com/2012/destituyen-maestros-que-impidieron-prueba-enlace
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Nombra-CEN-del-PRI-a-Alejandro-Cruz-Arroyo-delegado-especial-en-Puebla&id=43803
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Nombra-CEN-del-PRI-a-Alejandro-Cruz-Arroyo-delegado-especial-en-Puebla&id=43803
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Programa-Quadri-gira-proselitista-en-Puebla-despues-del-segundo-debate&id=43801
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Programa-Quadri-gira-proselitista-en-Puebla-despues-del-segundo-debate&id=43801
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-AMLO-arrasa-en-la-BUAP-con-mas-del-80-por-ciento-de-los-votos&id=30406
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-AMLO-arrasa-en-la-BUAP-con-mas-del-80-por-ciento-de-los-votos&id=30406
http://www.contraparteinformativa.com/
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RETO DIARIO 

 Afirma Gabriela Viveros que PRD trabaja por el cambio 
El PRD sigue construyendo de la mano el verdadero cambio que necesita México, señaló la candidata de este 
partido a diputada federal por el distrito XII de Puebla capital, Gabriela Viveros González. En el recorrido que hizo 
la perredista en el crucero del boulevard Valsequillo y Periférico, la perredista se comprometió que de ganar la 
elección de julio, ayudará a los poblanos sin distingo político. Gabriela Viveros reconoció ante los ciudadanos que 
la acompañaron en su recorrido, que los próximos diputados federales son empleados de los poblanos; por lo 
tanto, debe existir el compromiso de que siempre se escucharán sus demandas. (RETO diario) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Afirma-Gabriela-Viveros-

que-PRD-trabaja-por-el-cambio&id=30405 
 

RETO DIARIO 

 Presentará PRD iniciativas para obligatoriedad de lectura y para banco de alimentos 
El Coordinador del Grupo Legislativo del Partido de la Revolución Democrática del Congreso del Estado, Diputado 
José Antonio Gali López, informó que durante el Segundo Periodo Ordinario de Sesiones los Legisladores que 
integran el Grupo Legislativo del PRD, presentarán una serie de iniciativas como la Ley de la Obligatoriedad de la 
Lectura, la propuesta para crear un Banco de Alimentos, así como la Ley de Sociedades de Convivencia. (R.diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Presentara-PRD-iniciativas-

para-obligatoriedad-de-lectura-y-para-banco-de-alimentos&id=30401  
 

RETO DIARIO 

 Ex titular del OFS promueve tercer amparo 

El ex auditor del Órgano de Fiscalización Superior (OFS), Víctor Manuel Hernández Quintana promovió a finales de 
mayo un tercer amparo contra una presunta orden de aprehensión girada en su contra y para evitar que sea 
ejecutada por elementos de la Procuraduría General de Justicia del Estado. Datos recabados por RETO diario 
indican que Hernández Quintana pidió el amparo 861 / 2012 en el Juzgado Séptimo de Distrito y se le fijó una 
fianza de 99 mil pesos para evitar que los policías ministeriales a cargo del procurador, Víctor Carrancá, lo puedan 
detener. (RETO diario) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ex-titular-del-OFS-
promueve-tercer-amparo&id=30399 
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Maestros retienen pruebas ENLACE 
Moisés Rangel se alteró cuando vio entrar a su escuela a media docena de hombres en actitud agresiva. Por unos 

segundos, relata, le pasó por la cabeza un secuestro, una bomba o que los extraños prenderían fuego en alguna 
parte. Pero no. Nada de eso ocurrió. Eran los maestros democráticos de la Coordinadora Nacional de Trabajadores 
de la Educación (CNTE), que entraron ―como un huracán‖ a la secundaria federal Número 2 de Morelia, Michoacán, 
para llevarse las pruebas ENLACE que estaban en la dirección. Entre lunes y martes, los llamados disidentes han 
realizado cinco acciones para ―retener‖ pruebas. (Dalia Martínez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39614.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Detectan bacteria en agua que recibe el valle de México 

La contaminación del agua potable del Sistema Cutzamala por una bacteria, que afecta 15 municipios 
metropolitanos y el DF, podría resolverse esta semana con la aplicación de carbón activado y cloración extra al 
caudal, informó el subsecretario del Agua estatal, Óscar Hernández López. El olor pestilente que tiene el agua fue 
notificado por la Comisión Nacional del Agua (Conagua) el jueves 31 de mayo pasado a la Secretaría del Agua 
estatal, por lo que de inmediato se procedió a aplicar dosis adicionales de cloro al caudal que se distribuye en 15 

municipios para atenuar el olor desagradable y color turbio, dijo Hernández en entrevista con EL UNIVERSAL.  
(Rebeca Jiménez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39615.html  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Afirma-Gabriela-Viveros-que-PRD-trabaja-por-el-cambio&id=30405
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Afirma-Gabriela-Viveros-que-PRD-trabaja-por-el-cambio&id=30405
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Presentara-PRD-iniciativas-para-obligatoriedad-de-lectura-y-para-banco-de-alimentos&id=30401
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Presentara-PRD-iniciativas-para-obligatoriedad-de-lectura-y-para-banco-de-alimentos&id=30401
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ex-titular-del-OFS-promueve-tercer-amparo&id=30399
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ex-titular-del-OFS-promueve-tercer-amparo&id=30399
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39614.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39615.html
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EL UNIVERSAL  

 JVM ofrece radio y tv para grupos religiosos 
Josefina Vázquez Mota, candidata presidencial del PAN, propuso a integrantes de las iglesias cristianas evangélicas 
del país adecuar el marco legal para que puedan contar con medios de comunicación. En una carta que les entregó 
a los representantes religiosos, la panista dijo que es importante que puedan proyectar su aportación a la sociedad 

a través de los medios de comunicación como lo hacen en su gran mayoría en los países de América. Durante un 
encuentro privado que tuvo en un hotel de Reforma, Vázquez Mota ofreció libertad religiosa en el marco de la 
laicidad positiva como uno de los elementos para reconstruir el tejido social. (Horacio Jiménez) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/39616.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Entre helicópteros y alfombras voladoras 
Salvo que sea una alfombra voladora, no entiendo como resolverá el gobierno morenovallista el ocultamiento 

de la compra del helicóptero Augusta, el cual despega diariamente de Casa Puebla, ante los ojos de todos los 
vecinos de la zona. 

Al respecto, me llama la atención la postura timorata del Director de Comunicación Social del Gobierno del 
Estado Sergio Ramírez Robles, quien a su llegada a Puebla aseguró que respondería todas las notas que 
atentaran en contra de la administración morenovallista. 
Es evidente que la pasividad del vocero gubernamental y la falta de una postura oficial respecto al tema, 
confirma la veracidad de toda la información publicada en Intolerancia Diario, misma que ha sido respaldada 

con documentos oficiales. 
La falta de cartas aclaratorias es un síntoma inequívoco de la falta de argumentos de las autoridades 
morenovallistas, las cuales no han podido hacer frente a la versión que los señala como los autores de una 
compra ilegal del helicóptero y de la falta de transparencia para informar a los poblanos del uso y destino de 
los recursos públicos. 
Al respecto, el pasado 16 de mayo, apareció en el Blog del Periódico El Universal, un artículo firmado por 

Roberto Alonso, quien se desempeña como Secretario del Capítulo Puebla de la Asociación Mexicana de 
Derecho a la Información (AMEDI), de la cual me permito retomar algunos fragmentos: 
“...La millonaria inversión de dinero público en comunicación social, que la mayoría de las veces 

sirve para promocionar aspiraciones políticas personales, es habitual en las entidades federativas; 
lo que no es común es la transparencia en su ejercicio. Pero además, por si el uso privado de 
recursos públicos no bastara, éstos también son empleados para satisfacer inquietudes frívolas 
como remodelaciones habitacionales y ostentosos medios de transporte. 

En Puebla no sólo es inaccesible el desglose del gasto en publicidad oficial del gobierno del estado, 
sino que a pesar de las resoluciones de la Comisión para el Acceso a la Información Pública y 
Protección de Datos Personales (CAIP), las dependencias del Ejecutivo estatal han impedido que se 
respete el derecho de acceso a la información. 
En respuesta a una solicitud de información que un reportero (Jorge Castillo Intolerancia) hizo para 
saber el nombre de la empresa que remodeló Casa Puebla -donde vive el gobernador-, su proyecto 
ejecutivo, el fallo de la licitación y el desglose de los gastos, ascendieron a 17.4 millones de pesos. 

Sin embargo, en el desglose entregado al Congreso local con motivo del primer informe de labores, 
el gobierno estatal reconoció haber gastado 66.6 millones de pesos en la remodelación de la 

residencia oficial del gobernador. 
Asimismo, a través de la Secretaría de Administración el gobierno poblano se ha resistido a revelar 
el costo de todas las aeronaves que utiliza el mandatario para transportarse, así como su marca, 
modelo y fecha de adquisición. También por unanimidad, la CAIP ordenó los últimos días de marzo 
transparentar esta información requerida por el mismo reportero, revocando el acuerdo de reserva 

que justificaba su tratamiento por razones de seguridad del gobernador. 
Mes y medio después y una vez superada la incapacidad de respuesta debido a que su unidad de 
acceso a la información se encontraba acéfala, la dependencia entregó al solicitante detalles sobre 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/39616.html
http://blogs.eluniversal.com.mx/weblogs_detalle16322.html
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los tres helicópteros adquiridos en administraciones anteriores, pese a que en otra contestación 
esta dependencia había informado que el gobierno estatal contaba con cuatro aeronaves. 
Adicionalmente, la Secretaría de Finanzas confirmó en marzo que el gobierno del estado había 
comprado un helicóptero el 15 de diciembre de 2011, en el que se presume viaja el mandatario y 
del cual se negaron a reconocer su existencia y ofrecer pormenores. En la prensa local ha 

trascendido que este medio de transporte podría tener un costo muy elevado. 
Por lo que toca al gasto en comunicación social, a finales de abril la CAIP ordenó a la Dirección 
General de Comunicación Social del Poder Ejecutivo especificar el monto mensual de los gastos en 
publicidad erogados por el gobierno poblano. La información, según el pleno del órgano garante que 
nuevamente tomó una decisión por unanimidad, deberá presentarse desglosada por mes y por 

medio, junto con las copias de las facturas que justifiquen los montos. 
La respuesta a la reportera que hizo esta solicitud aún no llega pero es previsible que sea parcial, lo 

que confirmaría que en Puebla sigue siendo opaco el destino de los recursos públicos utilizados en 
publicidad oficial y otros lujos. De acuerdo con el gobierno estatal, en 2011 se gastaron 180 
millones de pesos en comunicación social, los cuales contrastan con los 157 millones de pesos 
documentados en 2010 por Artículo 19 y Fundar. Para 2012, este rubro fue reducido en un 30%, 
quedando en 126 millones de pesos. 
De continuar la tendencia que se confirma en tres oficinas del gobierno encabezado por Rafael 
Moreno Valle, la nueva ley habrá valido sólo para mejorar la nota en el ranking, toda vez que las 

malas prácticas están lejos de ser desterradas. 
Roberto Alonso. 
Secretario del Capítulo Puebla de la Asociación Mexicana de Derecho a la Información (AMEDI). 
Twitter: @rialonso”  

Las pruebas no engañan, es evidente que la falta de apertura del gobierno morenovallista para transparentar el 
uso del dinero público será el común denominador del sexenio. 

Por eso estamos como estamos. 
http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1317 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Radiografía a menos de un mes de la elección 
Si hoy fueran las elecciones, Blanca Alcalá Ruiz y su compañera de fórmula, Lucero Saldaña Pérez ganarían su 
llegada al Senado con el 31.5 por ciento de las preferencias. 
En el segundo lugar existe un empate técnico entre la fórmula del Movimiento Progresista integrada por Manuel 

Bartlett Díaz y Armando Etcheverry que tienen el 23.8 de las preferencias y la dupla panista compuesta por 
Javier Lozano Alarcón y Augusta Valentina Díaz de Rivera, quienes registran el 22.5 en todo el estado. 

En el cuarto lugar se ubica la fórmula de Nueva Alianza integrada por Víctor Hugo Islas Hernández y Enoé 
González Cabrera con el 4.3 por ciento de las preferencias, con 7 por ciento de indecisos y 9.2 que dijo que no 
votaría por ninguno. 
Estos números son el resultado de la más reciente encuesta estatal, realizada por la empresa Indicadores que 
encabeza Elías Aguilar, la que se levantó entre el 26 y el 28 de mayo con una muestra de 2 mil entrevistas, con 

un nivel de confianza de +/-2.3 por ciento. 
La encuesta de Indicadores es reveladora sobre la realidad que se vive en Puebla, la fórmula Alcalá-Saldaña 
aventaja, pero ya sólo por 7 puntos a la dupla Bartlett-Etcheverry, la cual ha sido impulsada por el crecimiento 
que registra Andrés Manuel López Obrador; en tanto que la pareja de Lozano y Díaz de Rivera sufre por el 
desplome de la candidata panista a la presidencia, Josefina Vázquez Mota, han sido rebasados por los 
candidatos de las izquierdas. 
La tendencia es clara e indica que hay una caída en las preferencias electorales de la dupla priista, la cual se 

explica como lo veremos más tarde con la caída del candidato a la presidencia del tricolor, Enrique Peña Nieto. 
Del 18 de abril al 29 de mayo, la dupla Alcalá-Saldaña perdió casi 10 puntos respecto a su mayor ventaja, pero 

conserva la delantera, ya que la dupla de Javier Lozano y Augusta Díaz se ha mantenido en los mismos niveles 
prácticamente sin poder romper la barrera de los 27 puntos, en tanto que la dupla Bartlett-Etcheverry en el 
mismo lapso registra un ascenso de 12 puntos, lo que les alcanzó para rebasar a los panistas, pero sin alcanzar 
a los tricolores. 

Por lo que se refiere a la carrera por la Presidencia de la República, en Puebla las preferencias electorales se 
han cerrado, aunque aún mantiene la ventaja el candidato priista, Enrique Peña Nieto quien registra el 31.4 por 
ciento de las preferencias, de acuerdo a Indicadores. 

http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1317
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En segundo lugar y a sólo 5 puntos de distancia se encuentran en empate técnico, el candidato de las 
izquierdas, Andrés Manuel López Obrador con el 26 por ciento y Josefina Vázquez Mota, con el mismo número 
de preferencias y Gabriel Quadri con el 3.5 por ciento, con un 6.2 por ciento de indecisos y 5.8 que no votaría 
por nadie. 
Peña Nieto registra una caída en el estado de Puebla de 6.5 por ciento, del 18 de abril al 29 de mayo, lo cual 

sin duda ha afectado a los candidatos del tricolor. 
En la misma fecha, Josefina Vázquez Mota registra una caída de 8.7 puntos, en tanto que Andrés Manuel López 
Obrador el candidato de las izquierdas registra un crecimiento del 12 por ciento, por lo cual ha rebasado ya a la 
candidata panista y se ubica, cerca, muy cerca de Peña Nieto. 
Gabriel Quadri se ha mantenido e incluso creció en el mismo lapso 0.7 por ciento, para ubicarse con el 3.5 de 

las preferencias cuando estaba en 2.8. 
La contienda en Puebla se cierra y comienza a afectar a las candidaturas a diputados federales, en donde como 

comenté ayer, increíblemente López Obrador arrastra a candidatos inútiles que ni siquiera hacen campaña, 
pero que se han subido al tsunami tabasqueño. 
Blanca Alcalá encabeza las preferencias al Senado de la República por 7 puntos y Peña Nieto registra con una 
ventaja de cuatro a poco menos de un mes para que sea la jornada electoral. 
http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1315 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Exmagistrado irresponsable 

Una carta llegada a esta columna denuncia el abuso de autoridad en que incurrió Gerardo Manuel Villar Borja, 
cuando ocupó el cargo de magistrado de la Segunda Sala del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), para 

desatender responsabilidades personales como padre de una niña nacida fuera de su matrimonio y para 
desatenderse como padre de familia y de esposo. 
“Me llamó la atención un artículo titulado „Exmagistrado irresponsable‟, de la lectura de esa nota sabemos que 
GERARDO MANUEL VILLAR BORJA quien fungiera como Magistrado de la Segunda Sala Penal del TSJ no 
proporciona alimentos a una menor de edad procreada fuera de matrimonio y por ello en el Expediente 

1542/2011 del Juzgado Segundo Familiar de esta capital se le demanda el cumplimiento de esa obligación. 
Resulta interesante corroborar una vez más la carencia de moral de algunos exfuncionarios del sexenio anterior 
y la red de corrupción e impunidad que impera en el TSJ para con algunas personas que, como GERARDO 
MANUEL VILLAR BORJA han manchado en más de una ocasión la imagen del Poder Judicial. 
”Sí es cierto que existe el juicio de alimentos que se promueve en contra de GERARDO MANUEL VILLAR BORJA 
y son ciertos los datos que arroja el expediente. También es cierto que existe el expediente 1421/2011 relativo 

a DIVORCIO VOLUNTARIO por el cual se disolvió el vínculo matrimonial entre GERARDO MANUEL VILLAR BORJA 
y SANTOS ALICIA CEBALLOS NOYOLA, donde en forma por demás dadivosa, este personaje (oscuro y soberbio) 

cede el 60% de todas sus percepciones a favor de quien fuera su esposa (se dice que juntos celebraron el 
aniversario de vida número 70 del exmagistrado en compañía de otros personajes del poder judicial, de donde 
transcendió la noticia). 
”En atención a ese hecho, me di a la tarea de conocer el estado económico de dicho exmagistrado, 
encontrando, muy curiosamente, que los bienes materiales que tenía a su nombre han cambiado de 

propietario, precisamente en el segundo semestre del año anterior, cuando se avecinaba la demanda de 
alimentos.  En cuanto a las amenazas que se dice dirigió a la madre de la menor de la que no se ha hecho 
responsable, tenemos que en fecha posterior a la celebración de la audiencia de conciliación ha promovido 
INCIDENTE DE REDUCCION DE LA PENSIÓN ALIMENTICIA (estimado Alfonso, no existe constancia en el 
Expediente Familiar que se haya hecho un solo descuento, y tampoco existe constancia que haya solicitado 
REDUCCION DE LA PENSIÓN ALIMENTICIA en el expediente 1421/2011). 
”Se asegura que en el incidente de reducción de la pensión alimenticia VILLAR BORJA se ridiculiza a sí mismo 

diciendo DEBEN CONSIDERARSE MIS POSIBILIDADES ECONÓMICAS, QUE SE HAN VISTO DISMINUIDAS POR 
MI NECESIDAD DE HABITAR EN LA CIUDAD DE MEXICALI BAJA CALIFORNIA Y LOS GASTOS QUE IMPLICA 

VIVIR FUERA DE PUEBLA. Empero agregó al incidente su estado de cuenta bancaria (sólo una de ellas), en 
donde la mayor parte de los gastos del señor resultan superfluos y banales, dignos de su persona.   
”Así que la amenaza va en serio contra quien promueve a favor de la menor hija de GERARDO MANUEL VILLAR 
BORJA, porque quien representa los derechos de la menor no verá un centavo en los próximos dos años, que 

es cuando la menor tendrá la posibilidad legal de representarse así misma si así lo desea, para posteriormente 
entablar una pelea desigual con la menor. Se imagina usted lector, un monstruo con todo el conocimiento 
jurídico peleando con su hija carente de conocimiento jurídico y quien sólo espera recibir un abrazo, una 

http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1315
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caricia, un cariño de su progenitor. 
”Pues de esa calidad moral es el personaje de esta nota.  Ya sólo falta que en verdad deje sin trabajo a la 
madre para que ahora sí el señor ponga su nombre con letras de oro en la escoria del TSJ.   
”Y a todo esto, el Juez que conoce de los alimentos, ¿por qué no hace aquello que le corresponde? Ah, pues 
según comenta el personal de ese Juzgado, se rinde en complacencias  para con quien aún llama „SEÑOR 

MAGISTRADO‟. En buenas manos estamos.  No omito mencionar a Ud. Lector, que quien lo ayuda en todo este 
procedimiento jurídico, son precisamente sus hijos, como la Licenciada Araceli Villar Ceballos, lo que hace en 
conjunto que la falta de moral es de familia, ya que ella pudo estar en los zapatos de su hermana, por ello, es 
incuestionable que se haga justicia, y tan sólo se otorgue a una de las hijas de este personaje, lo que 
corresponde conforme a derecho.” 

Hasta aquí la carta. 
Nos vemos cuando nos veamos. 

http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1316 

 
 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
A navajazo limpio, los últimos días de campaña  
La etapa cumbre de la campaña llegó y muchos de los candidatos que se sintieron seguros de tener amarrado 
su ingreso a San Lázaro o al Senado ven con dramatismo cómo en cuestión de días se fueron al tercer 

lugar. El pánico se ha apoderado en los búnkers de candidatos priistas y panistas que buscan la fórmula para 

remontar el trabajo que no hicieron en los dos meses anteriores. Unos creían ciegamente en el gancho de 
Enrique Peña Nieto. Los otros se confiaron en la operación electoral de Moreno Valle. Unos y otros ven con 
asombro cómo ilustres “desconocidos”, como Mario Chapital de la Rosa o Abelardo Cuéllar, están 
dando la batalla por el PRD sin el apoyo de nadie. Sin dinero ni propaganda, ni cobertura de los medios de 
comunicación. 

El análisis de las tendencias electorales realizado por Reforma es bastante claro: el voto útil del PAN, todos 
aquellos que ya ven imposible una remontada de Josefina Vázquez Mota, se mueve preferiblemente hacia 
la izquierda antes que el tricolor. Sólo así puede explicarse un fenómeno imposible: que López Obrador 
arrase en la capital poblana a Peña Nieto y que ya le saque dos valiosos puntos de acuerdo con las 
propias cifras que maneja el CEN tricolor.  
Puebla se va a pintar de amarillo por primera vez en su historia, y al margen del resultado final en la elección 
nacional, a nivel local devasta los escenarios creados al principio del proceso electoral. Muchos candidatos con 

el aval del gobernador, como Carlos Amador o Julio Lorenzini, simplemente se tiraron a la hamaca. A otros 

les entró el virus “todopoderoso”, como a Inés Saturnino, y se dedicaron a cometer excesos. A otros, 
como Néstor Gordillo y Blanca Jiménez, pues simplemente ya no les alcanza la marca del 
morenovallismo y sufren lo poco que invirtieron en su relación con los medios. 
El caso más evidente fue el de Javier Lozano Alarcón. Durante el primer tramo de la campaña se dio el lujo de 
dobletear como vocero de Josefina Vázquez Mota, pasar varios días en el DF y hasta renunciar a hacer 
campaña en la Sierra Norte. Y no fue hasta que entró a terapia intensiva, cuando Manuel Bartlett empezó a 

amenazar su segundo lugar, que pisó el acelerador y tuvo un desempeño exitoso en el debate que le 
permitió ganarlo y regresar por sus fueros, aunque su situación no deja de ser riesgosa, por lo que debe 
mantener el acelerador a fondo. 
El problema ahora para Lozano es que la propia candidata presidencia decidió entregarlo a los leones al abrir 
la posibilidad de expulsarlo de su campaña como lo hizo con Juan Molinar Horcasitas —el jefe del cuarto de 
guerra— bajo la presión absurda de Carmen Aristegui y los papás de los niños de la guardería ABC. En los 

pasillos panistas, sin embargo, afirman que Josefina le está cobrando la factura de los desplantes a su 

amiga Augusta Díaz de Rivera. Total, en el PAN siguen atrapados en la guerra de facciones y cada quien se 
dedica a proteger sus intereses.  
En el lado del PRI había plena confianza que Enrique Peña Nieto los arrastraría a todos a la victoria como 
una familia feliz. Pero el sueño se convierte en pesadilla. En la capital, la elección comienza a volverse un 
desastre y el único que resiste la ola izquierdista es Enrique Doger en el distrito VI, pero más tarde que 
temprano lo va a arrastrar. Pablo Fernández del Campo sigue entrampado en su empate técnico, pero ahora se 

ha sumado la ilustre perredista candidata por el XII y que nadie sabe cómo se llama. En el IX, el abogado 
Cuéllar amenaza con arrasar y Nancy de la Sierra luce francamente hundida en el XI. 

http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1316
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Al interior del estado, los números indican resultados apretados en los que iniciales favoritos como Filiberto 
Guevara también empiezan a sucumbir. Lo mejor para los restantes 11 distritos es que se mantienen entre el 
primer y el segundo lugar, y no se han despeñado hasta el tercero como le ocurrió a los abanderados 
panistas. No se descartan sorpresas como que por primera vez la izquierda ganará de uno a tres distritos, 
y una de las grandes sorpresas puede darse en Tepeaca con la derrota de Jesús Morales Flores. 

Blanca Alcalá sigue en primer lugar a nivel estado, pero la tendencia a la baja de la marca PRI la empareja 
peligrosamente con Lozano y Bartlett, por lo que la guerra por el Senado terminará con un final de 
fotografía en el que todo puede pasar, incluido el escenario de que el tricolor se quede sin representante en la 
Cámara Alta.  
El tsunami izquierdista en Puebla puede arrastrar a todos, priistas y panistas por igual. Los siguientes 

22 días de campaña, los últimos, no hay espacio para las contemplaciones. Si en verdad quieren llegar a San 
Lázaro o apropiarse de un escaño, deberán jugársela a navajazo limpio, sin contemplaciones. Lanzar sus 

mejores ataques e invertir sus últimos recursos. Y quién sabe si les alcance. Eso les pasa por 
confiadotes. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/junio/colum-tiempos-060612.php 

 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 
¿Acaso está el gobernador en un lecho de rosas? 
Las dos campañas del PAN, la del Yunque y la del gobernador, tienen un mismo diagnóstico: sus candidatos 

no levantan por más carne que le echan al asador. Por así decirlo, lo mismo le costará ganar al ―Huevo‖ 
Enrique Guevara que a Néstor Gordillo, en sus respectivos distritos, con los asegunes, bendiciones y 
proyecciones que tengan sus grupos políticos para uno y otro.  

Los suyos no son casos especiales ni extraordinarios, lo mismo deben padecer sus compañeros de partido 
en el interior de la entidad. ¿Por qué? Porque (hablando en plata) su verdadera lucha no es contra los 
candidatos priistas y perredistas, sino contra el desempeño de un gobierno federal ineficiente y una candidata 

presidencial panista errática. 
Hacer campaña y querer ganar, en esas condiciones, es complicado. Y si a eso se le suma que Josefina Vázquez 
Mota es tercer lugar en la preferencia del voto, nomás imagine y saque sus propias conclusiones. El colofón al 
que con seguridad llegará se lo adelanto: son víctimas, tanto los candidatos yunquistas como los 
morenovallistas, de la misma circunstancia negativa. 
Y es, precisamente, esa misma circunstancia del PAN la que de manera natural debe dar ciertas ventajas 
ya no digamos sólo a Enrique Doger y a Pablo Fernández del Campo en los distritos VI y XII de la 

capital, también a los candidatos priistas y perredistas de esos y otros distritos del estado. 
Todavía recuerdo la forma rabiosa e inapropiada en que el líder estatal del PAN, Juan Carlos 
Mondragón, señaló –hace unos días– a Rafael Moreno Valle por (presuntamente) jugarle vencidas a su 
partido y tener complicidades con el PRI en esta campaña, cuando si de encontrar culpables se tratase tendrían 

él y los demás panistas que volver la vista a Felipe Calderón y Vázquez Mota. 
Asimilar que Moreno Valle, igual que sucede con El Yunque, enfrenta problemas para que Néstor 
Gordillo, Inés Saturnino, Antonio Vázquez y Blanca Jiménez, entre otros de los suyos, lleguen a la Cámara 

de diputados por la vía del triunfo no es complicado. Es obvio. Él, como los yunquistas, tiene serias 
complicaciones y habría que comprenderlo. 
La paradoja aquella de Cuauhtémoc y del Señor de Tlacopan, cuando les quemaron los pies para que revelaran 
dónde se encontraba el gran tesoro azteca, es la misma que padece el mandatario: “¿Acaso estoy yo en un 
lecho de rosas?”. El gobernador debe de estar preocupado y afligido, y definitivamente no se encuentra en el 
lecho de rosas que suponen Juan Carlos Mondragón, Eduardo Rivera y El Yunque. También sufre y se 

acongoja por el desenlace comicial que se avecina. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/junio/colum-entranas-060612.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 

 
Grupo plural entra en acción 
Hace como 10 años se formó un llamado “grupo plural” con más de 80 priistas, encabezado por el 
exdiputado federal Jaime Alcántara Silva. 

Todos ellos eran profesionistas que habían servido a su partido, el PRI, en posiciones de importancia, y habían 
desempeñado, muchos de ellos, puestos dentro de la administración pública. 
Su objetivo era poner sus experiencias políticas y administrativas al servicio de su partido, para lo que 
sostenían reuniones de análisis por lo menos una vez al mes. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/junio/colum-tiempos-060612.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/junio/colum-entranas-060612.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/junio/colum-pulso-060612.php
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Ese grupo, como ocurre casi siempre, se fue reduciendo hasta llegar a tener poco más de 40 elementos, que 
continúan hasta la fecha tratando de colaborar con su partido, lo cual no siempre ha sido posible, pues con 
frecuencia han llegado a la dirección estatal del PRI personas poco abiertas a la participación de la militancia, 
permitiendo sólo el ingreso a puestos de responsabilidad a elementos de su mismo grupo. 
Esta actitud no es privativa del PRI, lo mismo pasa en el PAN y no se diga en el PRD, donde las divisiones y 

confrontaciones entre los grupos han sido permanentes desde que ese partido se fundó a finales de los 
ochenta. Pues bien, el ―grupo plural‖ logró ser recibido en la ciudad de México por el dirigente nacional del 
Revolucionario Institucional, Pedro Joaquín Coldwell, a quien hablaron de sus objetivos, de su experiencia, y le 
plantearon su deseo de contribuir al triunfo de su partido en las elecciones que tendrán lugar el 1 de julio 
próximo. 

El dirigente nacional priista de inmediato aceptó su colaboración y les pidió que se pusieran en contacto con el 
delegado nacional del partido tricolor en Puebla, Héctor Hugo Olivares Ventura, con quien dialogarán esta 

semana. 
 El problema de los militantes partidistas 
En todos los partidos, en el centro-derechista PRI, en el izquierdista PRD y en el derechista PAN, se 
presenta el mismo fenómeno. Pequeños grupos se adueñan de la dirigencia y sólo permiten el 
ingreso de militantes afines a su grupo. Los demás son rechazados, a veces, cuando en el grupo hay 
gente pensante, con evasivas que llegan a cansar a quienes quieren colaborar en los trabajos del 
partido de que se trate. 

Eso propicia resentimientos, enojos, deserciones y consecuentemente el debilitamiento de los partidos. 
El ―grupo plural‖ se ha mantenido firme en sus deseos de participar, aun cuando muchas veces no ha recibido 
la respuesta afirmativa de las diversas dirigencias estatales. 
En esta ocasión, todo parece indicar que habrá respuesta positiva y que varios de los integrantes de este grupo 

entrarán a reforzar las campañas de los candidatos priistas, en especial la de Presidente de la República. 
Decía Alfonso Martínez Domínguez, quien fue presidente nacional del tricolor a finales de los 60, que los 

partidos políticos están formados por hombres con todas las virtudes y todos los defectos de los hombres, no 
por ángeles. De los políticos mexicanos, los únicos que se creen ángeles son los del PAN, no cometen errores, 
son honestísimos y, sobre todo, muy eficientes. Si en doce años de panismo el país está al borde del abismo, 
los culpables son el viejo y corrupto PRI, la crisis económica europea, la delincuencia organizada, etc., pero 
ellos no. 
 Agenda única del sector privado 
Ante el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, y en el marco del Foro Regional 2012, el 

Consejo Coordinador Empresarial, presidido por Gerardo Gutiérrez Candiani, presentó la Agenda 
Única del Sector Privado, que se entregará a los cuatro candidatos a la Presidencia de la República. 
Dicha agenda contiene siete puntos: crecimiento económico y empleo; reforma hacendaria, laboral y 
energética; educación; seguridad social; seguridad; Estado de derecho y democracia. 

El gobernador pidió a los empresarios que esa agenda se entregara también a los candidatos a diputados y 
senadores de todos los partidos, pues dijo que el Poder Legislativo tendrá mucha participación para aprobar 
proyectos de ley o de reformas, para hacer efectivas las propuestas del empresariado nacional. 

Las propuestas que al respecto ha presentado el gobierno federal panista, han sido rechazadas por la mayor 
parte de los diputados y senadores, pues los legisladores de varios partidos consideran que van contra las 
conquistas que a lo largo de su historia ha logrado el pueblo de México, sobre todo en lo concerniente a la 
reforma laboral y energética. 
Las diversas centrales y agrupaciones obreras han dicho que rechazan, de entrada, cualquier reforma a la Ley 
Federal del Trabajo que les haga perder conquistas logradas desde hace mucho tiempo. 

 Notas breves: En el PAN, la rebelión de distinguidos militantes, como Manuel Espino, Lía Limón, 
Vicente Fox, entre otros, ha provocado un verdadero escándalo dentro del partido azul. Pero se habla sólo 
de panistas conocidos, aunque se sabe que mucha gente de base de ese partido también anda apurada 
queriendo cambiar de camiseta……Ya le gustó al candidato panista al Senado, Javier Lozano Alarcón, 
eso de los debates, pues le permite realizarse como el porro del panismo que ha sido desde su ingreso a ese 

partido. Dice que necesita otro debate para acabar con Manuel Bartlett y con Blanca Alcalá. No pretende 
presentar propuestas y hablar de posibles soluciones a los gravísimos problemas que deja el gobierno de Felipe 

Calderón y del que él formó parte. Lo que quiere, como los adolescentes candidatos a la sociedad de alumnos 
de alguna secundaria, es entrarle a los trancazos. No es raro, pues, que él haya saltado a la fama pública con 
esa frase, que el chino Chely Yegón (¿así se escribe?) dice que le dijo cuando lo descubrieron con cientos de 
millones de dólares: ―copelas o cuello‖……Le informamos ayer en este espacio de la fracasada 
manifestación organizada por Morena, pero no le dijimos dónde fue. Una disculpa por eso. El acto, que con 
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la asistencia de 53 personas se llevó a cabo con un retraso de casi dos horas por falta de quórum, tuvo lugar 
en la ciudad de Atlixco……Es cierto que ya salió de la cárcel en la que estuvo recluido en Estados 
Unidos el expresidente municipal de Izúcar de Matamoros, Rubén Gil Campos. Pero de eso a que regrese a 
Puebla con tambores de guerra, no es creíble, pues difícilmente podrá salir del vecino país del norte, ya que 
está considerado como ―testigo protegido‖ de la DEA, y eso no es cualquier cosa. Si regresara a México estaría 

muy vigilado también……La guerra sucia entre los candidatos presidenciales de los principales partidos 
políticos está en todo su apogeo. Por internet llegan videos de una súper mansión de muchos millones de 
dólares, cuya propiedad se atribuye a Enrique Peña Nieto; se reenvían artículos de conocidos periodistas contra 
Andrés Manuel López Obrador, hablando de su carácter que dicen es autoritario e intolerante, y escritos contra 
Josefina Vázquez Mota hablando de sus fracasos como secretaria de Desarrollo Social y de Educación Pública. 

Esta guerra va a continuar y va a aumentar en intensidad en los próximos días. La guerra sucia, en campañas 
políticas, era desconocida en México. Fue introducida por el PAN que contrató a un español especialista en la 

materia durante la campaña de Vicente Fox. Ahora la guerra sucia, que vino a descomponer el ambiente, ya la 
utilizan los políticos hasta en sus broncas internas. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/junio/colum-pulso-060612.php  

 

 
 

(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
 
Libertad de expresión* 
"Debo reconocer primero que, en lo personal, nunca he estado de acuerdo en que tenga que ser el Estado el 
que festeje a los periodistas o brinde la oportunidad a estos de celebrar el 'día de la libertad de expresión'. 

En los inicios de mi ejercicio periodístico me sorprendía que tuviera que ser el gobierno, cualquiera que éste 

fuera, el que organizara un desayuno, una comida o una cena, con todo y regalos de por medio, para 
reconocerle a los periodistas ese derecho: el de la 'libertad de expresión'.  
Es común allá afuera, en los medios de comunicación, encontrarse con que algunos de los principales enemigos 
de esta 'libertad' son precisamente los hombres del poder político, los gobernantes, quienes permanentemente 
se sienten amenazados por esa 'libertad de prensa' y actúan en consecuencia para restringirla. 
Sin embargo, me parece que acercarse a los medios de comunicación con el pretexto de ese 'festejo', como se 
hace a través de este coloquio, es un esfuerzo destacable de ese poder invariablemente censor, porque brinda 

la oportunidad de conocer otra faceta de aquel singular y maravilloso ejercicio denominado periodismo. 
(...) 
En México, y desde luego en Puebla, en automático se piensa en los periodistas cuando se habla de 'libertad de 
expresión'.  
Es correcto hacerlo. 

Los medios masivos de comunicación, y el ejercicio periodístico que en ellos se desarrolla, son el mejor canal 
de expresión que tienen las sociedades modernas. 

Me atrevo a afirmar que sin ellos no hay expresión que trascienda. 
Y no porque aquella que se dé desde otro medio carezca de importancia y calidad, a veces incluso es mejor, 
sino porque es a través de los medios masivos como los mensajes llegan a un mayor número de receptores. 
Los vendedores de un producto, cualquiera que éste sea, buscan la televisión, la radio, los periódicos y 
recientemente la Internet para imponerlo a sus consumidores. 
Por eso, destaco, es correcto vincular la 'libertad de expresión' con los 'medios de comunicación' y con la 

'calidad informativa' de los mismos. 
¿Qué pasa con esa 'libertad de expresión' en los medios periodísticos mexicanos, y en consecuencia, en los 
poblanos? 
Antes de contestar a esta pregunta, que es la parte medular de la plática y continuo tema de acalorado debate 
entre los estudiosos de la comunicación social, quiero subrayarles que no he venido aquí a tomarles el pelo, 
que he venido a sostener una charla con personas adultas, serias, preocupadas por su entorno y por retomar 

los caminos que nos conduzcan, a todos, hacia una mejor sociedad. 

Ése, y no otro, es el espíritu periodístico. 
Entonces no les mentiré. 
La 'libertad de expresión' es una garantía individual -según lo marca nuestra Constitución-que se respeta y se 
ejerce, sí, en el ejercicio periodístico nacional, hasta el límite donde se contrapone con los intereses 
empresariales de esos medios que usamos para ejercerlo. 
En ocasiones los periodistas tienen (tenemos) sus propios intereses y condicionan (condicionamos) la calidad 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/junio/colum-pulso-060612.php
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de su labor como informadores o comunicadores a esos intereses. 
Sin embargo, en descargo de mis compañeros (y de mí mismo), entregados en su mayoría al compromiso 
social que el periodismo reclama, puedo asegurarles que son las políticas editoriales de los medios las que 
determinan el camino. 
No olvidemos que los medios de comunicación, donde se ejerce el periodismo, son empresas privadas. 

Y que las empresas tienen como uno de sus objetivos primarios la generación de recursos económicos, tanto 
para la ganancia de utilidades como para costear los gastos que las mismas generan: personal, renta, luz, 
agua, gas, insumos y muchas otras cosas. 
Esa es la realidad de los medios y del periodismo nacional. 
¿Qué nos queda por hacer a los periodistas? 

¿Es este panorama un buen pretexto para darnos por vencidos y sucumbir ante los intereses de esos poderes? 
Por supuesto que no. 

Lo que nos toca a los periodistas es luchar todos los días en contra de esas presiones.  
Evitar que los hombres del poder, los gobernantes, supriman los fundamentos del ejercicio periodístico, que 
debe servir de canal entre los individuos de una sociedad y los actores públicos que la gobiernan. 
Se puede hacer un buen trabajo.  
De hecho, se hace un estupendo trabajo diario desde muchos rincones informativos, en la prensa, en la radio, 
en la televisión y ahora en la Internet. 
El reto es continuar en ello, como la han hecho miles de periodistas a través de los años en todo el mundo. 

Así es como se ejerce la libertad de expresión, la de a de veras, sin festejos sin sentido que se convierten en 
burla siniestra cuando los encabezan quienes menos quieren esa libertad. 
Para concluir quiero leerles una reflexión de Gabriel García Márquez acerca del ejercicio periodístico: 
'El periodismo es una pasión insaciable que sólo puede digerirse y humanizarse por su confrontación 

descarnada con la realidad. Nadie que no lo haya padecido puede imaginarse esa servidumbre que se alimenta 
de las imprevisiones de la vida. Nadie que no lo haya vivido puede concebir siquiera lo que es el pálpito 

sobrenatural de la noticia, el orgasmo de la primicia, la demolición moral del fracaso. Nadie que no haya nacido 
para eso y esté dispuesto a vivir sólo para eso, podría persistir en un oficio tan incomprensible y voraz, cuya 
obra se acaba después de cada noticia, como si fuera para siempre, pero que no concede un instante de paz 
mientras no vuelve a empezar con más ardor que nunca en el minuto siguiente'." 
*El texto corresponde a un extracto de la ponencia que presenté en el Tercer Coloquio Entremedios, realizado 
en junio de 2008 por la Dirección de Comunicación Social del gobierno del estado. Esa vez compartí mesa con 
los periodistas Arturo Luna Silva, Rodolfo Ruiz Rodríguez y Alejandro Mondragón Quintero.  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm 
 

(Galería Política/Gustavo Paz) 
 
Hay quien se la vive en visitas a brujos y hechiceros, a chamanes y gente que hace desde magia blanca hasta 

la más negra; nadie lo haría con buenas intenciones, la verdad; ahí tenemos a Elba Esther Gordillo que se fue a 
África con un poderoso hechicero y Zedillo le peló los dientes nada más; eso se afirma en un famoso libro en 
donde se da información sobre gente de poder y brujos; en el mismo texto se habla de los menjurjes, gotas 

misteriosas y hasta la sangre menstrual que Martha Sahagún le daba a Vicente Fox para que la aceptara como 
esposa y lo pudiera manipular; parece que resultó y el "Presidente de la transición pacífica" fue un fiasco, un 
verdadero estúpido (en el sentido estricto de la palabra) no dio una desde que lo "entolachó" su brujería, ¿de 
dónde iba a ser buen presidente si ella le disputó el poder? Así que, como no se ha sometió a ningún exorcista 
ni menos a algún chamán que le hiciera una limpia con yerbas y huevos de totola, pues el expresidente sigue 
en las mismas, deberíamos preguntarle a ella que quiere decir el tarado de su marido cuando quiere que su 

enemigo regrese a la presidencia. 
La otra opción que tenemos para saber qué hay atrás de esto, es que Fox esté presionado para devolver el 
favor al expresidente Salinas y a la maestra Elba Esther Gordillo, quienes realmente -le prestaron- su equipo 
operador de elecciones en ese año 2 mil para que llegara a los Pinos y ahora debe pagar con réditos el 

favorcito, eso a pesar de que, tan sólo en los últimos días de su mandato le entregó más de mil millones de 
pesos cash a la maestra para construcción de vivienda para los maestros (me gustaría ver dónde las 
construyeron y quienes las habitan si en verdad existen). 

No podemos olvidar que los apoyos para Fox y su misma candidatura surgió del famoso Grupo Ángeles, donde 
estaban quienes deseaban un cambio de gobierno en el país, sin que el PRI siguiera en el poder, así que desde 
Ángel Gurría hasta Elba Esther, todos pusieron sus mejores canicas en la mesa y después de que el PRI estaba 
debilitado por la muerte de Colosio y un pésimo sexenio de Ernesto Zedillo y de la actitud de éste respecto a su 
partido, el tricolor, pues se dio el relevo en la Presidencia, sin que en ninguno de los dos sexenios el PRI haya 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm
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soltado la mayoría en el Congreso y de ahí que el PAN no haya dado buen color en sus gobiernos. 
En otro orden de ideas. Ahora resulta que los tres candidatos (Quadri no ha creado expectativas reales) 
Josefina, Peña y López Obrador ya están empatados con 26 a 28 puntos, eso hace más atractivo el debate del 
domingo próximo, donde cada uno tendrá la oportunidad de su vida de quedar bien con nosotros los electores; 
veremos de qué cuero salen más correas. 

Lo que en verdad me preocupa en lo personal, es el nivel de agresividad y violencia que han desencadenado, 
por diversos temas de la agenda nacional, los grupos de izquierda, parecieran advertirnos que su candidato 
llega o llega o nos va a ir mal con marchas, huelgas, descalificaciones, con acciones violentas, cierre de 
carreteras, desabasto de gasolina etc., esperemos que no sea así y que la izquierda sea madura en caso de 
perder y aún mucho más, de ganar, que está en veremos. 

La verdad es que se ve la elección más difícil que cualquier otra anterior, si hay empate entre quienes sí dicen 
por quién van a votar, los que guardan en secreto su voto serán quienes decidan, ante este supuesto empate 

entre los tres candidatos más conocidos; queremos una elección limpia, pero también con una mayoría de 
votos para alguno de los aspirantes, así que, amigo ciudadano con credencial y derecho al voto, no se quede en 
casa el 1 de julio, hágalo por usted, por su familia, por México, salga a votar. 
La peor tontería es anular el voto. En caso de que no tenga una preferencia asegurada, vea las propuestas, la 
actitud, el pasado, tenga memoria; no deje que sea un voto visceral, mucho menos al ahí se va; qué tal un 
voto con conciencia, con carácter, y ya definido pues a la urna; no se deje engañar con la cantaleta que 
Diputados y Senadores no hacen nada más que dormir y ganar mucho dinero; si México no ha avanzado es por 

ellos, así que vea a los candidatos a esos puestos de elección y marque su sufragio con firmeza para ver quién 
lo debe representar. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2971.htm 

 

(Sin Prudencia/Salvador Ríos) 
 
El censo y el rebaño perdido  

Algo preocupante debe estar percibiendo la Iglesia católica de Puebla, una plaza que carga con el estigma de 
ser eminente ferviente de esa religión pero que en la realidad puede ya no ser tan real a partir del creciente 
abandono de sus filas o desinterés por llenar sus templos.  
Algo que iría más allá de los números fríos que levantó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) 
hace apenas dos años que reflejan que por cada 100 habitantes de la entidad al menos 12 profesan una 
creencia religiosa diferente a la mayoritaria o bien se declaran sin religión.  
Algo que motivó al arzobispo, Víctor Manuel Sánchez Espinosa a encargar un estudio minucioso, de parroquia 

en parroquia, para saber qué es lo que está sucediendo con su rebaño y de manera muy particular conocer qué 
opinión tienen los jóvenes del sacerdocio.  
Para nadie es un secreto el déficit de sacerdotes en la Arquidiócesis Metropolitana de Puebla -apenas hay unos 
500 para atender a 4.2 millones de fieles- y tampoco que el envejecimiento natural de algunos de ellos va 

desconectando el interés, incluso hasta para escuchar la homilía, entre el sector juvenil.  
Así que no le extrañe que en el corto o mediano plazo, toquen a su puerta para preguntarle sobre sus creencias 
religiosas y si hay jóvenes en el hogar, les pregunten sobre su cercanía con la iglesia de la comunidad e incluso 

su opinión sobre la vida sacerdotal.  
La Comisión Diocesana de Pastoral Social es la instancia que se encarga de recopilar la información, lo hace 
pausadamente y la prioridad se da en función de la agenda del propio arzobispo; se entiende que para que el 
jerarca religioso tenga un diagnostico detallado de la situación de cada comunidad antes de visitarla. 
Uno de los dos formatos mide el "aspecto cuantitativo", donde establece el número de integrantes de las 
familias, dirección, colonia, teléfono, así como el número de católicos o de personas que pertenecen a "sectas".  

Estos datos tan particulares servirán para una estrategia paralela de evangelización y de selección de los 
domicilios que sean candidatos a una visita futura de religiosos o grupos de apostolado.  
Hay que decirlo, tampoco se verá a un ejército de encuestadores de casa en casa; el cuestionario es aplicado 
por los grupos de laicos que tiene cada uno de los templos y el tiempo para concentrar la mayoría de datos 

posible, dicen, está pensado hasta 2015.  
También cuantifica el número de sacramentos recibidos así como otros tópicos referente a la frecuencia, si es 
que lo hacen, con que: asiste a misa, comulga, se confianza, reza en familia, pertenece a un grupo, lee la 

Biblia.  
Un segundo cuestionario "cualitativo", pretende profundizar en los porqués de las respuestas de los jóvenes, 
exclusivamente, en torno a la vida consagrad  
La primera pregunta es directa "¿le gusta la predicación del sacerdote?" y pide, sea cual sea el sentido de la 
respuesta una explicación.  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2971.htm
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Se detiene, además en preguntas que buscan escudriñar en la interacción entre el joven y su parroquia, si 
participa, si lo apoya, si percibe indiferencia o si lo orienta.  
Con la pregunta "¿Piensa usted que la Iglesia está aprovechando la fuerza de la juventud para renovar la vida 
pastoral?" se remata el cuestionario.  
Apenas el 29 de abril, a propósito de la Jornada de Oración por las Vocaciones 2012, Sánchez Espinosa se 

refirió a la necesidad de alentar la llegada de más jóvenes a la vida sacerdotal y subrayó que la institución debe 
generar esquemas propicios.  
"Toda la Iglesia debe asumir su papel en el florecimiento de muchos, sí... creando las condiciones favorables 
para que los jóvenes respondan a la llamada al sacerdocio o la vida consagrada", dijo aquella vez. 
Hasta el miércoles entrante. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2972.htm 
 
 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
*Escándalo Cibernético  
*Cacicazgo interminable  

Espía profesional. Se trata del homónimo del reconocido escritor Víctor Hugo, autor entre otras obras de Los 
Miserables. Se desempeña como juez del ramo penal en Tecamachalco. Y se da el lujo de tener intervenido el 
teléfono entre otros del presidente del Tribunal Superior de Justicia, David López Muñoz. Gracias a ello el 

escándalo del pasado jueves en Ciudad Judicial se supo en los momentos que ocurrió.  
El juez Víctor Hugo, todo el tiempo tiene vigilados los pasos de López Muñoz, vía telefónica. Realiza una 
llamada al presidente del Tribunal, de inmediato cuelga y la intervención al aparato celular se completa. De esa 

manera escuchó en vivo y en directo el despido de la directora general administrativa, María de Lourdes Zavala 
y su auxiliar, la contadora Berenice Cruz, por desvío de recursos.  
Gracias a su habilidad como espía presumió el jueves de la semana pasada a sus amigos en vivo el escándalo 
que se suscitó en la oficina de María de Lourdes, cuando de manera abrupta irrumpió Raúl Rodríguez Eguíbar, 
hasta ese momento secretario adjunto del Tribunal, para desconectar teléfonos, computadoras y llevarse las 
memorias. Después del cateo se ordenó el cambio de firmas de todas las cuentas que manejaba la directora 
administrativa.  

Sin alternativa, David López Muñoz despidió a la esposa de su íntimo amigo Alejandro Rebollar Mier, para 
nombrar director administrativo precisamente a Raúl Rodríguez, que se encargó del trabajo sucio en la salida 
de su antecesora.  
Las destituciones de María de Lourdes y su auxiliar Berenice se orquestaron desde la Secretaría de 

Gobernación, lugar desde donde el Presidente del Tribunal Superior de Justicia fue informado sobre el desfalco 
de recursos económicos que por concepto de fianzas existe en la dirección administrativa.  
Como responsable directa del manejo de los recursos económicos del TSJ, María de Lourdes, no pudo 

comprobar el desfalco y sin remedio fue cesada. La jugada orquestada desde Casa Aguayo dio resultado porque 
impusieron como nuevo director administrativo a Raúl Rodríguez Eguíbar, quien está al servicio del gobierno 
morenovallista.  
Sin duda el gobernador dio otro paso adelante en el intento de apoderarse del poder judicial en Puebla, la 
infiltración de Rodríguez Eguíbar le garantiza, además del control del dinero que ingresa por las fianzas de los 
diferentes casos, el manejo del presupuesto destinado al TSJ. Y al mismo tiempo contar con un elemento que 

rinda informes sobre lo que acontece en los juzgados.  
Tras el escándalo del despido de la directora administrativa y su auxiliar, el eficaz espía fanfarroneó sobre su 
habilidad y mostró a sus acompañantes los testimonios grabados del amplio archivo del corrupto proceder 
como juez en Tecamachalco de Helmo Mayoral Bello, uno de los protegidos del Presidente del Tribunal Superior 

de Justicia. Así como de los magistrados que realizan visitas a su juzgado.  
Víctor Hugo resultó más listo que los magistrados al grabar todas y cada una de las visitas efectuadas. De 
manera astuta colocó cámaras de video y grabadoras escondidas en los libros de su oficina con lo que consiguió 

situaciones comprometedoras.  
Reporte del Informante  
Nefasta familia. Al parecer Huauchinango está destinado por siempre a ser presa del cacicazgo de la nefasta 
familia de los Jiménez Morales y sus descendientes. Los hermanos Guillermo y Alberto, el primero como 
gobernador en los 80 y el segundo como vicegobernador con Mariano Piña Olaya, fortalecieron las redes de 
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poder para hacer del municipio de la Sierra Norte de Puebla, su presa.  
La insaciable voracidad de la familia continúa en pleno, José Mario Jiménez Arroyo -heredero del cacicazgo- se 
dio el lujo de imponer como jueza penal por ministerio de ley a Edith González Cabrera, abogada gris que tiene 
en su palmarés la vergüenza de reprobar en su primera oportunidad el examen profesional en la Universidad 
de la Sierra.  

Ahora es jueza porque el titular hasta hace unos días, Marcelino Romero de Jesús, está impedido para 
desempañarse como juez gracias a su afición por el alcohol. En estado etílico, se cayó y se fracturó un tobillo y 
como es diabético, no puede sanar.  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/opinion 

 

(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 

*Espera Congreso más iniciativas de RMVR  
*El diputado que es parásito de la política  
Este jueves es la segunda sesión ordinaria en el Congreso del Estado del segundo año de esta Legislatura.  
En la pasada, los diputados recibieron la primera iniciativa del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas que se 
refiere a su cuenta pública 2011, es decir, su primer año administrativo.  
Es de esperarse que haya una minuciosa revisión de su contenido por parte de los diputados.  
No es cualquier iniciativa.  

Se trata de la cuenta de Moreno Valle Rosas.  
Ahí se tendrá que ver quiénes son los legisladores que no pondrán peros para que salga la cuenta bien 
planchadita.  
Sin embargo, dos o tres legisladores tendrán que responder.  

Pero la mayoría ya está siendo convencida de que sea aprobada sin contratiempos ni discusiones.  
El cabildeo que está haciendo el nuevo juguete de Moreno Valle Rosas, el líder del Congreso, Edgar Jesús 

Salomón Escorza, diputado del PRI, entre bancadas en el Congreso ha hecho que se adelante y anuncie que la 
cuenta pública del gobernador va a ser aprobada por unanimidad.  
En esta sesión, la segunda, seguramente va a hacer llegar el gobernador alguna otra u otras de sus iniciativas.  
El jueves pasado entraron cuatro iniciativas, dos del PAN, una del Verde Ecologista y una más del PRI. Pasaron 
a comisiones.  
Vamos a llevar la cuenta del tiempo en que son aprobadas y el número de ellas.  
No hay que olvidar lo que dijo tanto el presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, Salomón 

Escorza como el presidente de la Comisión Inspectora, Mario Riestra Piña:  
"Todas las iniciativas que están en la congeladora van a ser revisadas para que en su caso sean dictaminadas, 
hay algunas que coinciden en un mismo tema, por lo que se debe analizarlas bien, pero van a salir todas".  
También dijeron que van a ser atendidas las que van a presentar las diferentes bancadas.  

Vamos a ver con que prontitud aprueban unas y otras.  
Aunque ya se lo que se está imaginando el lector.  
Primero las del gobernador.  

No sea que les retire a los diputados sus apoyos.  
BOTÍN DE CANDIDATO  
San Pedro Cholula se ha vuelto un botín muy preciado, alcaldes que han pasado por ahí, en su mayor parte con 
malos resultados, convirtiéndose en "chapulines" llegan a diputados locales.  
Lo peor es que como en el caso de Alejandro Oaxaca Carreón, con todo el descaro del mundo y sin ninguna 
vergüenza, a pesar de haber dejado malas cuentas, ahora hasta candidato de Movimiento Progresista de las 

izquierdas para una diputación federal.  
¿Acaso no hay más políticos?  
Tienen que llegar a las presidencias municipales, diputaciones locales y federales gente que ha brincado de uno 
a otro cargo.  
Esto, como dicen los jóvenes, tiene harta a la sociedad.  

Las mismas caras.  
Los mismos corruptos.  

La desfachatez es de los partidos políticos.  
Creen que tienen el voto seguro enviando a los de siempre.  
Como ganaron la vez anterior, ahora lo pueden hacer otra vez.  
Empero, unos se van a otro partido con esa ventaja.  
Y los que repiten, pierden.  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/opinion
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Ahora son otros tiempos.  
No se quieren dar cuenta, los jóvenes se los están diciendo.  
¡Quieren que se los digan en los votos?  
Allá ustedes.  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/opinion 

 
 
 
 

 
 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
AMLO en Tercer Grado, la derrota de Televisa 
Independientemente de lo que suceda esta noche, cuando el candidato presidencial de la izquierda sea 

cuestionado por los presentadores de noticias de Televisa y Milenio TV, la simple presencia de López Obrador 
en Tercer Grado debe ser considerada ya como un triunfo político del tabasqueño. 
Haga lo que haga, diga lo que diga. 
Más allá del morbo natural que el ejercicio despertará entre los televidentes y que seguramente se reflejará en 
niveles muy altos de rating, los siempre caprichosos astros de la política se le alinean al Peje. 
AMLO llega a esta exposición mediática masiva con todo que ganar y nada que perder. 

Sigue creciendo consistentemente en las encuestas, mientras Peña muestra una tendencia a la baja 

preocupante y su proyecto político suma cada vez más adeptos a medida  que se acerca la elección. 
Movimientos abiertamente anti-priistas como el #YoSoy132 han servido como catalizadores para disminuir no 
sólo la apatía de los jóvenes en términos de su participación en el proceso electoral, sino el porcentaje de 
indecisos que reflejan las encuestas. 
Por si fuera poco, ante la inminente debacle del proyecto presidencial panista, este segmento del electorado 
potencial en su mayoría ha mostrado una abierta simpatía por la oferta electoral de López Obrador. 

Al ser su presentación la última en el orden de aparición de los candidatos, la de AMLO será la que 
seguramente se mantenga más fresca y vigente en el imaginario colectivo de los posibles votantes. 
Por cierto, el escenario que más le convendría enfrentar esta noche sería el del ataque y la descalificación por 
parte de los conductores del programa. 
No sólo por la posibilidad de quedar ante el auditorio como víctima de los ―oscuros intereses‖ de quienes tienen 
en sus manos el control de los medios masivos de comunicación, hoy muy desprestigiados en términos de 
opinión pública, sino porque ese es precisamente el terreno en donde mejor se desenvuelve el famoso Peje. 

A lo largo de prácticamente toda su carrera, Andrés Manuel ha tenido que acostumbrarse a utilizar la polémica 
y la confrontación como mecanismos de defensa hasta convertirse en un auténtico especialista en el 
complicado arte del pugilismo político.. 
La presión social de que el consorcio televisivo sea equitativo en la cobertura y difusión de la información 
relacionada con las campañas y los candidatos, ha permeado de tal manera, que ha obligado al gigante 
mediático a abrirse a prácticas y conductas que en esta campaña en específico juegan en contra de sus 

intereses particulares. 
Televisa se juega en esta recta final de la campaña no sólo su credibilidad como medio de comunicación, sino 
su probable relación con un gobierno federal que encabezaría por primera vez en la historia un enemigo 
declarado del consorcio. 
Por cierto, existe un antecedente que explica la guerra Televisa-AMLO, la cual se originó en la coyuntura de la 
elección presidencial de 2006. 
Jaime Avilés, amigo personal de Andrés Manuel, la cuenta en su libro AMLO: Vida privada de un hombre público 

que editó recientemente Grijalbo. 

Se trata de una comida realizada en la víspera del proceso en casa de Bernardo Gómez ―brazo derecho de 
Emilio Azcárraga Jean‖, con la asistencia, además del presidente de Grupo de Televisa de José Bastón y Alfonso 
de Angoitia. 
Ahí, Azcárraga le reclamó a AMLO un supuesto decreto, aprobado por Andrés Manuel, en donde de ganar la 
presidencia se procedería a la requisa de los canales 2, 4, 5 y 9 de televisión y ―todas las instalaciones, 
inmuebles y equipo técnico destinados  a la operación del servicio de televisión abierta‖ a cargo de las 

empresas propiedad del grupo. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/opinion
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El Peje negó la autoría del supuesto decreto, que poco después se supo había sido una falsificación realizada 
por Dick Morris y Atonio Solá, autores de la campaña negra de 2006, pero la relación con la televisora se 
fracturó irremediablemente. 
Para Avilés, los ejecutivos de Televisa se curaron en salud para intentar justificar lo que sería la andanada 
mediática pre y post-electoral que a partir de esa reunión se dio. 

En este contexto ¿qué puede pasar en la coyuntura actual? 
¿Cómo sería la relación de Televisa con AMLO presidente? 
¿El falso decreto de 2006 pudiera ser una realidad concreta en el 2012? 
Se va a poner bueno. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8525&Itemid=71 

 

 
 

(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
 
Rumorología poblana 
Si es que existe una tendencia que defina la elección del 1 de julio en Puebla, ¿por qué el partido que lleva el 
puntero no publica los resultados de sus encuestas?, ¿por qué a 20 días del proceso electoral nadie puede 
ufanarse de ‗tenerla segura‘? 

En términos de mercadotecnia podría ser ventajoso para cualquier candidato. 
Sin embargo, eso no ha pasado en Puebla. 
A diferencia de la situación nacional, en el estado no se conocen pública y oficialmente los resultados de las 
encuestadoras más serias y profesionales. 

¿Por qué tanto silencio? Tal vez el cliente que las paga optó por guardar silencio. 
Por otro lado, a duras penas se ha difundido en algunos medios de comunicación una que otra encuesta, pero de 
muy dudosa procedencia. 

Este desconocimiento de la realidad da pie a la rumorología, que con todo y sus riesgos, exageraciones y datos 
inexactos, es todo lo que se tiene a la mano para recrear un escenario posible sobre el próximo proceso 
electoral. El material está apenas hilvanado con hechos recientes de la realidad: 
1.- Cualquiera de los aspirantes al senado que asegure llevar una holgada delantera está mintiendo. El PRI, 
Movimiento Progresista y el PAN se mantienen en un delgado margen de maniobra uno muy cerca del otro, 
2.- Si bien es cierto que Blanca Alcalá se colocó a la cabeza de las preferencias en el arranque de campaña 

(según las escasas encuestas de salida que se conocen) la desvinculación del equipo de Peña con el comité 
directivo poblano, la falta de recursos, articulación de los esfuerzos y luchas internas ya está cobrando las 
primeras facturas, y al igual que Peña a nivel nacional, el PRI en el estado va decreciendo lentamente, y esos 
votos que se escapan los está pescando don Manuel Bartlett, escudado en el efecto de López Obrador que ya 

empieza a contagiar a Puebla. 
3.- Y dicho sea de paso, Bartlett está haciendo bien su chamba: giras constantes en el interior del estado, copia 
el estilo de Obrador y opta por andar puebleando, en vez de proyectarse con una costosa campaña aérea 

(medios de comunicación, contratación de publicidad, instalación de espectaculares, etc.) Esto le ha permitido 
convencer a algunos priistas olvidados, resentidos o desechados por el sexenio de Mario Marín y que no han 
podido identificarse con el nuevo presidente del Comité Estatal, Fernando Morales, quien luce ante el priista de 
cepa como un mandadero del gobernador Rafael Moreno Valle. 
4.- Aunque Javier Lozano Alarcón argumenta que lleva una importante ventaja sobre el PRI, la verdad es que 
también incluyó en su lista de ocupaciones (y preocupaciones) a Manuel Bartlett, de ahí que durante el debate 
fuera su principal foco de ataque, en vez de Blanca Alcalá. Y es que las tendencias ya son obvias: Bartlett va 

creciendo, junto con López Obrador, y Lozano también vislumbra esa amenaza para construir una victoria 
holgada, misma que será imposible soportar si a nivel nacional Josefina Vázquez Mota continúa en picada. 
5. Y aquí viene la parte más importante para el PAN poblano: si Josefina lucha por no caer más y mantenerse 
estable, entonces será viable que aunque la batalla por la presidencia de la República la pierda, los aspirantes al 

senado y a las diputaciones federales cuenten con altas posibilidades de ganar, tal es el caso que reportan los 
candidatos en la ciudad: tanto Blanca Jiménez en el distrito 9 y Néstor Gordillo en el 12 van viento en popa, 

Enrique Guevara mejoró sus números y Marisa Ortiz lleva un empate técnico con Nancy de la Sierra. Las 
preferencias también benefician el PAN en Atlixco, Cholula, Teziutlán y Ciudad Serdán. 
6. Entonces se puede reportar otro fenómeno: el voto diferenciado, alimentado por el ya clásico ‗voto útil‘. Esta 
tendencia a nivel nacional se refleja también en Puebla: el PAN con su voto duro se puede mantener, 
principalmente por el enorme apoyo de la estructura del estado y de la ciudad, pues sus gobiernos se identifican 
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con el PAN, y tanto Eduardo Rivera como Rafael Moreno Valle apoyarán hasta el final a sus respectivos 
candidatos. Si esto se mantiene, entonces los votos que gane el Movimiento Progresista no tendrán otro origen 
que el priismo fragmentado. 
7. Así, el escenario del priismo se complica en el estado, sobre todo si se toma en cuenta que en la percepción 
del equipo de Peña Nieto, Puebla dejó de ser un bastión priista desde la última elección local para convertirse en 

uno panista, al grado que consideran al estado como un caso perdido: Puebla ocupa el tercer estado con el 
escenario más complicado para el PRI, mientras que el segundo lo ocupa Jalisco y el primero, por supuesto, el 
Distrito Federal. Esta realidad resta fuerza a todos los candidatos del tricolor, quienes se han visto en la 
imperiosa necesidad de hacer campaña sin candidato: Peña Nieto solo ha visitado una vez el estado y es poco 
probable que regrese, a diferencia de otros estados vecinos, como Veracruz, que suma ya 7 giras. 

8. En síntesis, en Puebla sí se vivirá una elección de tercios y es posible que como en ningún proceso electoral, 
se agudice el voto diferenciado. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados 
 

(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
Adiós a los aliados 
Aliados estratégicos del gobernador Rafael Moreno Valle parecen enfrentar su más dura prueba para sobrevivir 
en el terreno político al cambio de Presidente de la República, el próximo 1 de diciembre. 
Se trata de Elba Esther Gordillo Morales, la lideresa del poderoso sindicato magisterial que está a unos días de 

hacer una demostración de fuerza para oponerse a la evaluación universal; el otro es el presidente Felipe 
Calderón Hinojosa, que tan obsequioso ha sido con el equipo gobernante en el estado. 
Del inquilino de Los Pinos, convertido en asiduo visitante de tierra poblana (estuvo durante dos días el 4 y 5 de 

mayo en ocasión de los festejos de la Batalla de Puebla y tres días después, para inaugurar la Olimpiada 
Nacional) enfrenta la peor aprobación, según datos del diario El Universal. 
Los niveles de desaprobación a menos de seis meses de que entregue el poder al sucesor se dispararon hasta 

alcanzar el 41 por ciento, contra el 48 de índice aprobatorio. 
Las variables para conocer de los resultados del trabajo de Buendía&Laredo tienen que ver fundamentalmente 
con el tema del combate a la delincuencia organizada y el clima de inseguridad que la mayoría de los habitantes 
percibe en el entorno inmediato. 
La medición de la aprobación de la gestión del presidente de México confirma que el proyecto del Partido Acción 
Nacional para repetir en la Presidencia del país es poco probable. Se inscribe en una lógica insoslayable: la 
candidata panista sigue en tercer lugar de la preferencia electoral. 

El otro gran actor diezmado es la señora Gordillo Morales, tutora política de un número importante de políticos 
encumbrados en Puebla. 
Desde que arreciaron los cuestionamientos a la falta de democracia sindical, transparencia en la rendición de 
cuentas del gremio de trabajadores y la ostentosa vida que lleva, así como los desaires al presidente Calderón, 

esta lideresa se convirtió en carne de cañón en medio de la guerra por el voto ciudadano. 
Ya desde hace semanas que Gordillo Morales se había quedado sin un interlocutor válido en Los Pinos. 
Hacia afuera carece del aval en los equipos de campaña de la panista Josefina Vázquez Mota y de quien la ha 

desplazado de la segunda posición, el izquierdista Andrés Manuel López Obrador. 
La estocada pareció haber llegado cuando la víspera el puntero en los sondeos de opinión, el priista Enrique 
Peña Nieto, se pronunció sobre los feudos en los se han convertido los sindicatos en México, último reducto del 
corporativismo con el que el PRI necesita romper para limpiar el estigma de partido antidemocrático. 
La pérdida de dos aliados estratégicos en el orden federal no significa en automático que el inquilino de Casa 
Puebla tenga que variar su hoja de ruta. Olfato y pragmatismo han redituado en episodios análogos en el 

pasado. Este, parece, no será excepción. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica  

 

 
 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 
Morena, Blanca y Lozano 
En el PRI poblano hay quienes dudan de que su candidata Blanca Alcalá Ruiz logre el triunfo 

aplastante que pronosticaron los estrategas de la dirigencia nacional. La culpa del aprieto, titubeo o 
sobresalto la tienen las redes de Morena, organización donde participan priistas simpatizantes de 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados
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AMLO y de Manuel Bartlett, varios de ellos con experiencia comprobada en la práctica electoral, 
digamos que disconforme. 
Otra de las circunstancias que alertaron a ese partido, fue el reclutamiento que llevó a cabo el Panal para 
―contratar‖ a varios de los priistas que habían sido marginados por la dirigencia estatal priista obligada a bajar 
su perfil. Se supo que hubo malos manejos del dinero público por parte de algunos de sus dirigentes que antes 

de serlo eran beneficiarios de la heterodoxia del gobierno de Mario Marín, mismos que resultaron con 
señalamientos graves en las auditorías practicadas por la actual administración, la de Rafael Moreno Valle. De 
ahí que, déjeme imaginar, se haya manifestado el clásico: ―o copelas o cuello‖. Y que en respuesta a este 
ultimátum, ciertos priistas poblanos prefirieran cooperar con la nueva causa. 
Bueno, el caso es que ocurrió la desbandada que cimbró la estructura electoral del PRI del estado de Puebla, 

fuga que incluyó algunos de los cerebros o activos electorales (y también uno que otro estorbo). La mayor 
parte de éstos se fue con Manuel Bartlett y, por ende, hoy participan en el proyecto que encabeza Andrés 

Manuel López Obrador. 
Efecto dominó 
Lo curioso es que la preocupación de la derrota también ronda en la sede del PAN poblano. Esto porque su 
candidato Javier Lozano Alarcón, sigue varado a pesar del apoyo ―moral‖ que le brindan el gobernador Rafael 
Moreno Valle, el presidente Felipe Calderón y parte de la parafernalia del gobierno federal (no menciono a 
Josefina Vázquez Mota porque, al parecer, ésta le alza pelo). Su caso, por cierto difícil, confirma aquello de que 
en política lo que se siembra se cosecha. Y por ello hoy están en su contra las huestes del sector laboral al que 

Lozano le declaró la guerra. Por ejemplo: 
Los trabajadores de la Compañía de Luz y Fuerza del Centro que operaban en Necaxa, Puebla. Hablamos de 
miles de afectados por la operación que llevó a cabo el Secretario del Trabajo y Previsión social, mismos que 
recibieron la solidaridad del gremio laboral, sector que igual se adicionó a la causa electoral en contra del 

candidato panista. Es el caso de los obreros de la Volkswagen (más de diez mil) y de los  asalariados en las 
empresas ligadas a esta transnacional automotriz (agregue como aderezo amargo a la sopa de Lozano, el 

recuerdo de aquella pelea de barrio entre él y el entonces dirigente sindical). Calculemos: ¿Cincuenta mil? Tal 
vez aunque pueden ser mucho más si a estos números negros le sumamos otro grupo solidario: el del sindicato 
de Telmex. 
Aparte de esos ―enemigos‖, Alarcón padece de otras asociaciones hostiles cuyo número multiplica su voto 
negativo. Verbigracia: los afiliados a la Froc Croc que encabeza René Sánchez Juárez, suplente de Manuel 
Bartlett. La agrupación referida cuenta como afiliados a los transportistas de la construcción (miles), a los 
taxistas (otro tanto) y desde luego a obreros de un buen número de fábricas. 

Está en chino 
El escenario apuntado, que es tan real como el carácter disparejo, áspero y entrón del abogado Lozano, 
beneficia a Manuel Bartlett y en consecuencia perjudica a Blanca Alcalá. Al primero porque, gústenos o no, 
tiene muchos positivos en Puebla: fue un buen gobernador; ha sido un político coherente y congruente con su 

ideología; nadie le echa en cara actos de corrupción; fue el primer priista que impulsó la democratización de su 
partido en Puebla (por eso Melquiades ganó la postulación primero y después la gubernatura); su trabajo 
detonó el desarrollo comercial de la capital; y durante su gestión impidió y contuvo los negocios inmobiliarios 

que después hicieron sus sucesores. A la segunda, Alcalá, porque los sufragios duros del PRI serán para su ex 
jefe y aún paradigma. 
Ante este panorama –en apariencia desolador para Javier Lozano– la lógica indica que la lucha se dará entre 
Blanca y Bartlett. De cualquier forma ambos llegarían al Senado. La duda sigue siendo Lozano Alarcón. ¿Cuál 
será su destino? Según todos estos indicios y otros más que ya no caben en la entrega que lee, creo que su 
senaduría está en chino, igual que la aspiración presidencial de Josefina Vázquez Mota. 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=35292:morena-blanca-y-lozano&Itemid=333 

 
(Juan Carlos Mondragón) 

 
En la Ibero vimos a una verdadera Presidenta 

Como sabe lector, este lunes, la candidata del PAN, Josefina Vázquez Mota, se presentó en la 
Universidad Iberoamericana. Sí, en la  institución en la que surgió el movimiento #YoSoy132 y en la 
que los jóvenes mostraron su profundo desprecio a la  candidatura de Peña Nieto. De la visita varios 
pudieron pensar que Josefina no se presentaría para evitar las críticas y los reclamos de los jóvenes 

universitarios, que a estas alturas ya tienen un movimiento más consolidado y organizado que en la 
visita del priista. Pero congruente con su apertura al diálogo y demostrando por qué es la mejor 
opción para ocupar la primera magistratura del país, nuestra candidata aceptó la invitación. Y 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=35292:morena-blanca-y-lozano&Itemid=333
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Josefina entró por la puerta grande y luego de su participación, salió atravesando el pasillo del 
auditorio de su Alma Mater como  futura Presidenta de México. Ella, a diferencia de los otros dos 
candidatos no salió por la salida de emergencia, salió por donde le correspondía, por la puerta 
grande. 
Y puedo relatar lo que pasó en la Ibero porque estuve ahí, y aclaro que recibí dicha invitación  como ex alumno 

de la Universidad. Al llegar, me sorprendí de la buena convocatoria que hubo; el auditorio estaba repleto y las 
sillas que colocaron en la parte exterior para los que ya no pudieron entrar, habían sido muy pocas para los 
que se acercaron a escuchar a la candidata diferente. Fue muy satisfactorio ver a varios jóvenes que 
escuchaban atentos las propuestas de Josefina. También había y hay que decirlo, jóvenes que se organizaron 
para reclamar por la tragedia de  la guardería ABC. Afuera, si los muchachos protestantes gritaban, otro grupo 

de jóvenes les pedían silencio y respeto para los que llegaron a escuchar a la candidata. Apareció una pancarta 
de reclamo por las muertes del crimen organizado, e inmediatamente otros jóvenes pusieron una al lado con la 

leyenda ―si te drogas, no te quejes‖. La pluralidad de la Ibero estuvo en su máxima expresión. 
Me parece que durante la visita hubo momentos cruciales que demostraron en los hechos por qué   Josefina es 
una política diferente, y al final, Vázquez Mota se plantó como la próxima Presidenta de México. Verá lector, el 
primer momento  fue que desde el comienzo de  su discurso, Josefina demostró la humildad que debe de tener 
un gobernante cuando se equivoca, pidió perdón por la afrenta que tenía con los alumnos de su Alma Mater, 
por haber hecho una mala broma al declarar que no era perfecta y que había estudiado en la Ibero. Se disculpó 
y aseguró que se siente sumamente orgullosa de haber estudiado en la Universidad que dio paso a la 

conformación del movimiento estudiantil que hoy está marcando la elección. Y precisamente ese fue el segundo 
momento crucial de su intervención, al reafirmar de frente a los estudiantes que no lucrará con #YoSoy132, 
por el contrario, pidió a sus creadores la defensa de dicha expresión, y que no dejen que nada ni nadie se 
apropie de lo que les pertenece. 

El tercer momento fue la explicación que dio de su paso por la SEP, de la relación que tenía que mantener con 
Elba para sacar adelante importantes avances en la educación en México, y aseveró que las agresiones de la 

―maestra‖ son muestra de que nunca se doblegó ni aceptó chantaje alguno. Sentenció que ya ―es tiempo de 
que los mexicanos digamos adiós Elba‖, lo que desató el aplauso de los presentes. Asimismo, desde la tribuna 
de dicha Universidad, aseguró con fuerza que con ella como Presidenta, cada maestro y trabajador podrán 
decidir a qué sindicato le dan su dinero para que puedan pedir redición de cuentas. El tercer momento, me 
parece fue cuando dejó clara su postura sobre los matrimonios del mismo sexo y sobre el aborto, con esa 
visión de Estadista que tiene, dijo sin más rodeos, que si bien ella personalmente cree en la vida desde la 
concepción hasta la muerte, como jefa del Estado mexicano no será el juez de nadie, que le toca gobernar y 

gobernar bien para todos sin importar preferencias sexuales, religiosas y de ninguna otra. 
El último punto y el más crucial de toda su intervención, fue cuando pidió que los jóvenes que se manifestaban 
por la tragedia ABC se acercaran para escuchar de frente sus peticiones. Luego de escuchar detenidamente los 
nombres de los niños que lamentablemente murieron, y aun no teniendo ninguna responsabilidad sobre el 

hecho, Josefina con esa sensibilidad y fuerza que la caracteriza dijo que efectivamente ninguno de ellos debió 
morir y que como Presidenta no permitirá que ningún caso de negligencia quede impune,  sea del partido que 
sea. 

Por último, Josefina hizo un llamado a los jóvenes para que le permitieran escucharlos y trabajar juntos en la 
reconstrucción del tejido social. “No se rindan queridos jóvenes, no se rindan nunca de pelear por la libertad”, 
fueron las palabras de una mujer que aspira a gobernar a México de la mano de los mexicanos, las palabras de 
una mujer que ni se esconde, ni se enoja porque le pregunten los jóvenes, por el contrario, busca incorporarlos 
en este proyecto del México diferente. Josefina pudo salir con la cara en alto de la Ibero, porque es una 
candidata limpia y honesta, que habla con la verdad y que busca un gobierno ciudadano. Ella no representa ni 

al autoritarismo, ni a la corrupción del PRI, y tampoco representa el peligro y la inestabilidad económica del 
PRD, representa avance y esperanza de concretar por fin el México de crecimiento que todos queremos. 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=35299:en-la-ibero-vimos-a-una-verdadera-
presidenta&Itemid=334 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Misión: frenar al Peje 

En estos días, por vez primera en la campaña, el PRI lanzará spots contra Andrés Manuel López Obrador, el 
candidato de la coalición Movimiento Progresista. 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=35299:en-la-ibero-vimos-a-una-verdadera-presidenta&Itemid=334
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Pero eso no es todo: al PRI se le unirá el PAN, con anuncios que también tienen como único objetivo 
descalificar al tabasqueño y presentarlo como corrupto, mentiroso y rencoroso. 
Los spots del tricolor hacen referencia al conocido episodio en el que René Bejarano, operador de AMLO, recibe 
dinero en efectivo –con todo y ligas- de manos del empresario de origen argentino Carlos Ahumada. 
En otro se recuerda el plantón que por tres meses realizó en Reforma, una de las avenidas más importantes del 

D.F., para protestar por el “fraude” del que, según él, fue víctima en 2006 y que nunca logró probar. 
López Obrador “no cree en la democracia”, dice el spot, que, además, recupera el momento exacto en el que 
decide mandar “al diablo” a las instituciones, las mismas que, por cierto, realizarán y calificarán los comicios de 
este 2012. 
Los panistas no se quedan atrás. En uno de sus nuevos anuncios aparece la propia candidata Josefina Vázquez 

Mota hablando de AMLO y señalando, con todas sus letras, que si éste gana, “llevará a la quiebra la economía 
del país”. 

Hay otro más donde se utilizan imágenes del tabasqueño de 1996 y de un mitin en el que afirma que “la vía 
armada es una posibilidad para lograr la transformación”. 
Sí. PRI y PAN, PAN y PRI van con todo contra López Obrador, el ―enano‖ que les creció –en las encuestas y en el 
ánimo de la gente- mientras Enrique Peña Nieto nadaba de ―a muertito‖, confiado en una gran ventaja que hoy 
se hace breve, y JVM , extraviada y timorata, dedicaba todo, absolutamente todo su esfuerzo a descalificar al 
priísta. 
A menos de un mes de los comicios, ambos han debido cambiar de estrategia y a exhibir lo mejor de sus 

misiles. 
Y es que o frenan a AMLO o AMLO se les cuela a Los Pinos, y en sus narices –y por su culpa-.  
Ya no tienen otra opción. 
Se han quedado sin alternativa. 

Es así o así. 
¿Lo lograrán?  

Mientras tanto, como ya se lo platicaba, El Peje ya se las cantó, y derecha.  
Ayer mismo, sin dar vueltas al asunto, dijo que iniciará la guerra sucia en su contra. 
Y que si los “patrocinadores” de Peña Nieto no logran revertir su ―caída‖, se valdrán del “fraude electoral”. 
Oootra vez el discurso del fraude electoral. 
No, la mañana del 2 de julio no pinta nada bien.  
Ojalá me equivoque. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
PGJ investiga a Carlos Romero Sánchez  

Uno de los chapulines de la política poblana está bajo la mira del procurador General de Justicia, Víctor 
Carrancá. Se trata del presidente municipal con licencia de San Martín Texmelucan y actual candidato del PRI a 
diputado federal por ese mismo Distrito, Carlos Romero Sánchez.  

Muchos aún no lo saben pero está en curso una investigación por parte de la Dirección General para la Atención 
de los Delitos Relacionados con Servidores Públicos de la Procuraduría General de Justicia del Estado de Puebla 
en contra del priista.  
Dicha investigación corresponde a la demanda penal promovida contra el candidato a diputado federal del PRI 
por parte de la empresaria Elia López Zabaleta.  
Algunos ubican a la empresaria porque estuvo inmiscuida en el pleito entre los pobladores de San Agustín 

Atzompa y San Juan Tetla en el 2006, pero esa -como dice el clásico- es otra historia.  
El tema que nos ocupa es que el candidato a diputado federal anda inquieto por lo que pueda ocurrir, debido a 
que como presidente municipal con licencia no goza de fuero, pero si gana la elección del 1 de julio entonces sí 
gozará de la protección constitucional para no ser detenido en caso de que se consigne la averiguación previa.  
Aquí les dejó el número de expediente de la averiguación previa: 1642/2011/SNMAR/DGSP/256/11   

Se las dejó por si a alguien le interesa.  
**      **      **  

Resulta hasta cómico y a la vez triste observar como algunos panistas aún creen que ocurrirá un milagro y su 
candidata a la Presidencia de la República, Josefina Vázquez Mota, puede ganar las elecciones del 1 de julio.  
En Facebook los panistas publican encuestas fantasmas en donde la ubican empatada ya sea con el priista, 
Enrique Peña Nieto, o con Andrés Manuel López Obrador.  
Quienes escuchan a los panistas poblanos saben que se tratan de engañar, aunque hay otros más honestos que 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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aceptan la derrota del 1 de julio.  
Entiendo que cuesta entender la realidad, pero no por eso hay que salirse de ella. La elección ya sólo es de dos.  
Y como ejemplo ayer en la BUAP el candidato del Movimiento Progresista, Andrés Manuel López Obrador, ganó 
ampliamente en el simulacro electoral.     
**      **      **  

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=26132:pgj-investiga-a-carlos-
romero-sánchez&Itemid=137 

 
(René Sánchez Juárez) 
 

El voto independiente  
Las campañas se encuentran en su punto más álgido, el domingo será el segundo debate pactado entre los 
cuatro candidatos a ocupar la anhelada ―silla del águila‖, los candidatos se promocionan por todos lados, los 
spots en televisión son innumerables, los espectaculares pululan por todas las ciudades, pero la campaña de 

―boca en boca‖ o la que hemos observado en las redes sociales es diferente. 
Las últimas dos semanas han sido cruciales, para los ―encuestólogos‖ se han confirmado las tendencias –que 
ya habíamos advertido hace algunas semanas en este mismo espacio-, el candidato del PRI, ha venido a la baja 
al igual que la representante de Acción Nacional, mientras que el único que ha mantenido la tendencia a la alza 
ha sido Andrés Manuel López Obrador. 
Las causas, podríamos enumerar muchas para entender como en medio año se ha venido abajo el supuesto 
primer lugar de Enrique Peña, el ―viernes negro en la Ibero‖, la campaña #AntiPeñaNieto, el favoritismo por 

algunos medios de comunicación y sin fin de críticas a su gestión como gobernador. 
Para la candidata de Acción Nacional, cargar con la marca de su partido, la ―guerra contra el narcotráfico‖ la 

inseguridad en todo el país, la crisis , doce años de mal gobierno panista y ahora hasta ―Fox y Espino están con 
Peña‖; esto sin contar los propios errores de su equipo de campaña, el gris desempeño de Josefina Vázquez 
Mota fueron sólo algunas de las causas por lo cual se encuentra perdida en la carrera presidencial. Hoy 
queriendo dar otro golpe de timón al sacar de su campaña a Horcasitas y a Lozano, de quienes ya empieza 
hasta a desligarse como lo hizo en Sonora donde infirió ―que evaluará la petición de llevar ante la justicia al 

panista Javier Lozano Alarcón por su supuesta responsabilidad como exsecretario del Trabajo en el incendio de 
la guardería ABC‖. Ahora ya no debe sonar tan descabellado el fuero para el candidato. 
Para Andrés Manuel López Obrador la primera parte de la campaña fue la menos atacada, mientras Josefina se 
dedicaba a atacar a Peña por sus compromisos incumplidos y éste a defenderse, AMLO se dedicó a recorrer el 
país y dar propuestas, muestra son sus constantes visitas a Puebla, solicitando el voto de aquellos que no han 
decidido. Su punto fuerte es que ya no es vulnerable a los ataques como hace seis años, la ciudadanía se ha 

dado cuenta de que nuca fue ni será un peligro para México, que no es el Chávez mexicano, ni que su arribo a 
la presidencia nos llevaría a una crisis económica, así como se ha blindado a la guerra sucia con el apoyo de 

movimientos sociales emergentes como el #YoSoy132. 
Sin embargo; hoy que AMLO ha remontado, ha hecho que los otros dos candidatos hayan vuelto a embestir en 
contra suya, como lo hizo Ernesto Cordero -quien espera plácidamente ser Senador plurinominal- declarando 
que con la llegada de la izquierda sería una catástrofe económica, entonces según él ya no se podrá vivir 
tranquilamente con ―6 mil pesos al mes‖ que alcanzan para casa, escuela, coche ida al cine y hasta palomitas y 

refresco; los ―charolazos‖ así como resurgir en redes sociales videos usados en el 2006, sólo que ahora 
corregidos y aumentados. No cabe duda que en el segundo debate serán temas que usarán para desprestigiar 
y con ellos tratar de que Peña pueda conservar sus pocos votos de ciudadanos independientes, así como 
Josefina pueda ser la que pida el voto útil, y Quadri pueda apoyar la propuesta de EPN. 
Los partidos políticos se han dado cuenta a partir del año 2000, que su voto duro no les alcanza para ganar las 
elecciones, por eso su afán y desesperación para conseguir ese deseado voto ―switcher‖ indeciso o 
independiente, por ello reviven la guerra sucia de hace seis años. 

Tomando en cuenta el voto duro de los partidos vemos que el PRI tiene la mayor parte, el PAN le sigue y el 
PRD tiene el menor número de militantes; esto comparado con lo que reflejan los estudios estadísticos, quiere 

decir que porcentualmente es Andrés Manuel quien tiene la mayor intención de voto del electorado 
independiente, sin duda, también se ve reflejado por movimientos ciudadanos que apoyan al frente amplio 
progresista. 
¿Cómo lo podemos ver en las encuestas? Algo que tienen en común la mayoría de estos estudios es su alto 

nivel de rechazo, que oscila entre el 20% de participantes que no aceptan a responder las preguntas, y lo que 
hacen es quitar a estas personas y así de 80% sacan mágicamente un 100%, llamándolo efectivo. Esto sin 
duda trastoca los resultados finales, y es que debemos observar el perfil del votante que no responde a las 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=26132:pgj-investiga-a-carlos-romero-sánchez&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=26132:pgj-investiga-a-carlos-romero-sánchez&Itemid=137
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encuestas, que no ha tomado una decisión y que es independiente, tomando de referencia que AMLO ha tenido 
la tendencia favorable con el apoyo de éste voto, es muy probable que ellos encuentren en él su desición. 
Estamos a menos de un mes de la elección y aun quedan muchas manifestaciones, declaraciones, escándalos, 
acusaciones, invenciones y una que otra ocurrencia, sólo resta esperar que este porcentaje de electores 
indecisos tomen la mejor decisión basada en información veraz y reflexionen su voto, que de eso mismo se 

trata la democracia. 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137 

 
(Marcela Jiménez Avendaño) 

 
¡Cuánto revuelo causó la encuesta de Reforma que colocó a Andrés Manuel López Obrador a tan solo 4 puntos 
del puntero Enrique Peña Nieto! 
La explicación dada por diversos analistas al drástico cambio en la percepción de la opinión pública fue la 

movilización reciente de los jóvenes universitarios del país, su abierto y público rechazo a Peña Nieto y la mala 
estrategia de respuesta por parte de la campaña peñista, ah y faltó, los superpoderes ultraterrenales de 
AMLOVE que de la noche a la mañana casi dobló su puntaje. 
Yo en lo personal tengo mi propia teoría y se la comparto: Desde hace varios meses vengo sosteniendo que 
Andrés Manuel y Josefina no estaban tan abajo como parecía, al respecto, todo el mundo me argumentaba que 
tantas encuestas no podían estar equivocadas, sin embargo así es si consideramos por principio que los 
jóvenes siempre mienten al hacer una encuesta, que existía un porcentaje importante de la población quienes 

sentían pena de decir estaban con López Obrador y que el voto indeciso no está ni estará con el PRI en tanto 
no cambie de fondo, y hasta el día de hoy no es el caso. 

Con todo lo anterior quiero decir, que el crecimiento de AMLOVE no es reciente, ya estaba, que el antipeñismo 
y proamloismo de los jóvenes ya se sentía, y yo que ando en campaña, tocando casa por casa y conociendo de 
viva voz el sentir de la gente, puedo asegurarles sin temor a equivocarme que los mexicanos están hartos de 
los políticos y los partidos; que están buscando desesperadamente de que asirse ante la desesperanza de 
mejorar su calidad de vida y la de sus familias; que anhelan un México mejor y están dispuestos a arriesgarse 

votando diferente a como han hecho; que el único que maneja un discurso acorde a su enojo, frustración y 
deseo de cambio es justo Andrés Manuel. 
Sin duda, la caída de Josefina Vázquez Mota también ha ayudado mucho, ese voto switcher jamás se irá con 
Enrique Peña, el votante que pierde Chepina se va con López Obrador. Ya pasó en las elecciones del 2000, 
Vicente Fox se despegó de forma increíble de Francisco Labastida cuando Cuauhtémoc Cárdenas y el PRD se 
desfondaron. 

Ahora bien, analicemos el posible comportamiento de nuestro vecino, los Estados Unidos, y de los intereses ahí 
asentados. Muchos piensan que en el 2006 AMLOVE no fue palomeado por estos grupos y por tanto perdió, yo 

creo que en ese tiempo su mayor preocupación era la brutal caída del PRI y el consecuente debilitamiento de 
ese partido en el Congreso de la Unión, por lo que no existiría un fuerte contrapeso al Ejecutivo y sus posibles 
excesos. Hoy el escenario es completamente diferente, de ganar López Obrador, el PRI se mantendría en 
primer lugar en ambas Cámaras, el PAN también tendría fuerte presencia y los legisladores del PRD que arriben 
no serán del todo amloístas.  

 Como puede verse, ante los ojos de Estados Unidos, la cosa no es tan caótica de llegar López Obrador, en 
cambio si lo sería, por la misma razón de llegar Peña con un Congreso completamente a modo.  Dejemos en 
claro que los tres punteros a la Presidencia son increíblemente autoritarios y conservadores, que tienen fuerte 
tendencia a despreciar la separación de Poderes y el Federalismo, por tanto requieren un Congreso que les 
ponga frenos, de ahí la necesidad de provocar en la población analicen su voto, invitarlos a definirse más por 
las personas y menos por los partidos, que busquen a los mejores diputados y senadores, el país no está para 
menos. 

Pero en tanto seguimos viendo los juegos de las encuestadoras…….nos leemos la próxima semana…. 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-

plumas&Itemid=137 
 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 

:Que el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez presentará las líneas generales del tema de Metropolización y 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/
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Centro Histórico durante el Taller Internacional de Urbanismo en Puebla que reunirá a expertos en la materia. 
La exposición de expectativas se realizará este tarde en Profética en un evento organizado por Pedro Ocejo 
Tarno, quien es secretario de Desarrollo Económico y Turismo del gobierno municipal. 
:Que el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas entregará fertilizantes en el municipio de Acatzingo como parte 
del programa ―abonando el futuro del campo poblano‖. 

El mandatario pisará suelo acatzinga después de varios meses previos y tras la pérdida de derechos políticos del 
edil Eliseo Braulio Zayas Jaen, quien se encuentra preso en la cárcel de Tepeaca por diversos delitos. 
Por fortuna el mandatario encontrará con David Gómez un clima político radicalmente distinto, en paz y con 
gobernabilidad. 
:Que no estaría mal la presencia del mandatario en el municipio de Tlachichuca para entregar fertilizantes y 

apaciguar los ánimos entre la población por la animadversión generada por el edil favorito Jonathan Collantes 
Cabañas. 

:Que finalmente el empresario priista Alejandro Cruz Olivera recibió el nombramiento como delegado especial del 
CEN del PRI y coadyuvará a las labores de Héctor Olivares Ventura y del delegado presidente Fernando Morales 
Martínez. 
Olvera arriba a esta posición gracias a su cercanía con el secretario de Organización del CEN, Miguel Ángel Osorio 
Chong y el primer círculo del equipo del candidato presidencial Enrique Peña Nieto. 
:Que la empresa de Amy Camacho, Africam Safari, rescató nueve elefantes africanos que habitaban en una 
reserva natural privada en Namibia y estaban destinados a morir.  

Junto con autoridades gubernamentales y una empresa transportadora lograron que los pequeños paquidermos 
fueran cedidos al zoológico de Puebla; ahora tienen una expectativa de vida de 70 años y serán exhibidos una 
vez que terminen con su periodo de cuarentena. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9149556 

  
(Opinión/Jorge Guillén) 

 
La evaluación como punto de partida para mejorar 
En junio del 2009 Bill Gates (cofundador de la empresa de software Microsoft, productora del sistema operativo 
para computadoras personales más utilizado en el mundo, Microsoft Windows), fue invitado a dictar una 
conferencia a estudiantes de High School, el tema tratado versó sobre los problemas que las nuevas generaciones 
tendrán que enfrentar en su futura vida laboral. 
En su discurso habló sobre cómo los estudiantes se quejan de las dificultades para certificar sus asignaturas, dijo 

lo siguiente: ―En algunos casos la escuela eliminó la distinción entre excelentes, buenos y regulares, pero la vida 
real no es así. En muchas escuelas hoy no repiten el curso, hacen que sus tareas sean cada vez más fáciles y 
tienen las oportunidades que necesitan hasta aprobar, esto no se parece en nada a la vida real, si fallas estás 
despedido, ¡así que hay que 

aprender a acertar a la primera!‖. 
Algunos teóricos definen a la calidad como ―hacerlo muy bien y a la primera‖, y para saber que se ha cumplido es 
necesario evaluar todo el proceso, de principio a fin. En materia educativa la Evaluación Formativa permite al 

docente detectar los aciertos y errores del alumno dentro del proceso enseñanza-aprendizaje, desde el momento 
mismo que estos acontecen. 
En los institutos y universidades tecnológicas ponemos en práctica el concepto de Bill Gates: ―Hay que enseñar 
para que los alumnos aprendan a acertar a la primera‖, porque en la medida que nuestros estudiantes 
perfeccionan la aplicación del conocimiento teórico desarrollarán habilidades y actitudes. 
Para nuestros maestros, las estadías y prácticas profesionales de los alumnos se convierten en la mejor manera 

de evaluar lo aprendido en las aulas, y al mismo tiempo les permite detectar y corregir fallas pedagógico-
didácticas. 
Por ello resulta gratificante el enterarse que en Puebla las autoridades educativas están cumpliendo y haciendo 
cumplir el programa de evaluación de los alumnos de educación básica, conocido como Prueba ENLACE 
(Evaluación Nacional de Logros Académicos en Centros Educativos).  

Primero, porque se procede a detectar los avances de los estudiantes de primaria, secundaría y media superior; y 
segundo, porque se está creando la cultura de la evaluación, medida necesaria si queremos avanzar como 

sociedad en continua evolución.  
Rector de la UTP 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9149550 
 

 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9149556
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9149550
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(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
¡Jugada maestra! 
Ante el incremento de los índices de inseguridad en el país, el estado y la capital poblana, las autoridades locales 
pactaron un acuerdo inédito en la materia, de beneficio directo para la ciudadanía. 

Por fin, parecen haber hecho a un lado los rencores y disputas personales para darle paso a un convenio 
compartido que permita unificar fuerzas y hacer frente a la delincuencia.  
Ojalá que la presión del gobierno del estado al municipio termine por el bien de los poblanos. 
Y es que para nadie es un secreto que la inseguridad, en sus distintas modalidades, ha ido en aumento en los 

últimos años, pues tan sólo las muertes provocadas por el narcotráfico y la guerra que mantienen sus sicarios con 
las autoridades, a nivel nacional, ha sido el talón de Aquiles del presidente, Felipe Calderón Hinojosa. 
Afortunadamente, Puebla, según las estadísticas y el trabajo realizado por los especialistas en el tema, es una 

entidad segura que no sufre de índices graves en materia de narcotráfico o actos impulsados por la delincuencia 
organizada. 
Ciertamente, los delitos que más se cometen en la entidad son los del fuero común, como el robo a transeúnte y 
robo de autopartes; sin embargo, los objetivos del estado y el municipio, a través de las acciones de Fernando 
Manzanilla Prieto y Eduardo Rivera Pérez, secretario General de Gobierno y presidente municipal de Puebla, 
respectivamente; es precisamente atacar de frente y con efectividad estos fenómenos sociales para lograr su 
erradicación. 

Para ello, establecieron el esquema de coordinación que instituye un mando compartido. Es decir, ahora las 
policías de los tres niveles de gobierno (federal, estatal y municipal) van a hacerse cargo de la seguridad de los 
poblanos que habitan los 217 municipios. 

Por supuesto, las policías municipales se mantendrán en sus distintas demarcaciones -ahora reforzadas- para 
garantizar la seguridad de los poblanos. 
La prioridad, en el caso de Puebla, son las colonias con mayor índice delictivo, como lo son: Amalucan, la junta 

auxiliar Ignacio Romero Vargas y las colonias populares del sur de la ciudad, entre algunas otras.  
La participación del Ejército Mexicano se mantendrá esporádicamente, como hasta hoy se ha hecho en los 
distintos puntos del país; en Puebla ya hay presencia de sus elementos y algunos rondines sorpresa. 
Sin embargo, hay que reconocer que el trabajo del ayuntamiento de Puebla, en este convenio, será doblemente 
reconocido, toda vez que a la fecha aún cuenta con un número menor de elementos policiacos en comparación 
con el estado. 
Hasta el momento son 227 elementos de seguridad estatal los que aún prestan sus servicios al municipio, los 

cuales serán retirados muy pronto para que puedan ser incorporados a la policía de la administración central. 
Hay que recordar que el gobierno de Eduardo Rivera contaba con el apoyo de 908 elementos de seguridad del 
gobierno estatal, de los cuales le fueron retirados a su corporación 454 en un primer bloque, y un total de 227 en 
un segundo bloque. 

Hoy, la estrategia de la Comuna poblana es capacitar a sus propios guardias y reforzar la seguridad de los 
poblanos con elementos bien capacitados y adiestrados para atacar a la delincuencia. 
Y es que a la fecha, por cada diez poblanos que habitan la ciudad, existe apenas un policía que intenta hacer 

valer la ley. Así que ojalá y el acuerdo entre las autoridades contemple la estancia de los gendarmes estatales en 
la capital, que mucha falta hacen. 
Por cierto, el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera, pronto realizará algunos anuncios en materia de 
seguridad, los cuales vendrían a reforzar la situación actual que se vive en la capital en materia de combate a la 
inseguridad. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-¡Jcu e -I ysEu !&id=1957 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Policías estatales llegan a Huauchinango a amedrentar a opositores del PRI 
De unas semanas a la fecha, en el distrito federal I de Huauchinango, la presencia de la Policía Estatal creció 300 
por ciento, de tal forma que hay unos 400 agentes instalando retenes, patrullando carreteras y vigilando actos 

masivos. Ese incremento podría suponerse que se debe al aumento de la actividad delictiva; sin embargo, no es 
así: la presencia de los uniformados tiene como propósito amedrentar a los opositores de la candidata del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), Guadalupe Vargas Vargas, la hija de Ardelio Vargas, el secretario de Seguridad 
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Pública. 
Dicho abuso de las fuerzas de seguridad pública ha generado tal grado de tensión en Huauchinango que los 
representantes del Partido Acción Nacional (PAN), el Partido de la Revolución Democrática (PRD) y el Partido 
Nueva Alianza (Panal) han pedido la mediación del Instituto Federal Electoral para que salga la Policía Estatal del 
distrito y las labores de vigilancia, hasta el día de los comicios, quede a cargo de la Policía Federal. 

Se sabe que dirigentes del PRI condicionaron la firma de ese acuerdo si también cesen temporalmente de sus 
labores los agentes de la Policía Municipal de Huauchinango, toda vez que el presidente municipal de esa 
comunidad es Omar Martínez, hermano del candidato del PAN, Carlos Martínez Amador. La respuesta del albiazul 
es que sí se acepta esa exigencia si eso permite el retiro de los uniformados que están bajo las órdenes de 
Vargas Fosado. 

Lo que se vive en Huauchinango es de extrema gravedad. La cercanía de ese municipio con la región de Tuxpan, 
Veracruz, ha provocado que varias partes de esa zona de la Sierra Norte sean utilizadas por los zetas y otras 

bandas del crimen organizado para pernoctar y desde ahí dirigir operaciones que se llevan a cabo en territorio 
veracruzano. 
Por tanto, distraer a la Policía Estatal en asuntos electorales es una omisión que viola la ley y favorece la 
actividad del crimen organizado. Y lo peor de esta condición es la tolerancia –o mejor dicho la negligencia– que se 
da por parte del Poder Ejecutivo estatal ha dicha condición, que podría ser el preámbulo de un intento de fraude 
electoral. 
Dicha maniobra de Ardelio Vargas también es una mala señal por parte del partido tricolor, que desde esta 

semana, ante el riesgo de que Enrique Peña Nieto pierda la contienda  presidencial, está empezando a optar por 
la ―mano dura‖, por la violencia y la ―guerra sucia‖ con tal de querer ―arrebatar‖ la elección. 
Si en el PRI hubiera civilidad y deseos de llevar acabo una contienda limpia ya se tendría que haber frenado los 
constantes abusos cometidos por Ardelio Vargas desde que su hija fue postulada como candidata en 

Huauchinango. 
Cada vez que Guadalupe Vargas Vargas va a un acto de campaña en algún municipio del distrito, curiosamente 

con anterioridad la zona es ampliamente patrullada por la Policía Estatal, fingiendo que su presencia es ajena a 
las actividades de la candidata del Partido Revolucionario Institucional, y después de que se marcha la 
abanderada tricolor de nueva cuanta aparecen las patrullas de la corporación. 
Algo similar pasa con los actos de otros candidatos. Principalmente en los de Carlos Martínez Amador, del PAN. 
Ahí siempre hay una patrulla vigilando a cierta distancia o cerca del lugar se instalan retenes. El objetivo, dicen 
los enterados, es que la gente al sentirse observada se atemorice y desista de brindar su apoyo a las campañas 
que no son las del Partido Revolucionario Institucional; es decir, los agentes de la Policía Estatal se han 

convertido algo así como los ojos que espían y amedrentan a la gente que apoya al Partido Acción Nacional o al 
Movimiento Progresista. 
Las cosas no terminan ahí. Todo apunta a que los policías estatales no reducen su participación a cuidar actos de 
campaña, sino que se estarían preparando para entrar en acción el día de la elección. Probablemente se quiera 

poner a los agentes al frente de los operativos de acarreo y compra de votos. 
Y es que no todos los miembros de la Policía Estatal son identificables. Muchos de los agentes que llegaron a 
Huauchinango no portan uniformes. 

Por eso como pocas veces, cada vez que pasan los días y se acerca el 1 de julio, crece el miedo en 
Huauchinango, por lo que sería capaz de hacer Ardelio Vargas para que gane su hija y Enrique Peña Nieto. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/policias-estatales-llegan-a-huauchinango-a-amedrentar-a-
opositores-del-pri_id_8799.html 

 
(Editorial) 
 
Irregularidades en Cruz Azul 
Unos 200 habitantes de los municipios de Quecholac, Tecamachalco y Palmar de Bravo clausuraron 

simbólicamente las instalaciones de la empresa cementera Cruz Azul en protesta por los daños ambientales que, 
aseguran, está provocando a esta región productora de alimentos. 

La protesta de los campesinos es legítima y entendible, puesto que se les ha ignorado en sus demandas, tanto 
por las autoridades federales y estatales que mantienen esta visión de beneficiar siempre a grandes empresas sin 
importar las consecuencias. 
En el caso específico de Cruz Azul, no se ha podido localizar el manifiesto de impacto ambiental que debería 

existir para justificar la instalación de esta planta, y por lo tanto se ignora el número de pozos necesarios que se 
han excavado para su abastecimiento y los pormenores del procedimiento en seco que se usa para su 
producción, así que siguen en duda las cantidades de agua que realmente consume la empresa. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/policias-estatales-llegan-a-huauchinango-a-amedrentar-a-opositores-del-pri_id_8799.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/policias-estatales-llegan-a-huauchinango-a-amedrentar-a-opositores-del-pri_id_8799.html
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Los pobladores de la zona sostienen que Cruz Azul es responsable directo y exclusivo del abatimiento del acuífero 
en la región. 
Al respecto, es importante señalar que la reducción de agua que padece la zona es consecuencia del uso agrícola 
que se le da al recurso, pero también es un hecho que la instalación de la compañía ha contribuido al 
decrecimiento dramático de los afluentes. 

Se sabe que se hizo una nueva poligonal para que la empresa no quedara dentro de la Reserva de la Biósfera 
Cuicatlán–Tehuacán, pero aunque eso sea cierto, Cruz Azul sigue estando en la zona de amortiguamiento, por lo 
que no puede ser excluida de revisiones sobre los perjuicios que reditua. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/irregularidades-en-cruz-azul_id_8798.html 

 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 
 
• Las estrategias electorales 
• AMLO ya se tiró al suelo 
• Y a Lozano, ya lo excluyó La Jefa 

En el promedio de encuestas publicadas a nivel nacional, Enrique Peña Nieto candidato del PRI a la Presidencia 
de la República, mantiene una ventaja de un poco más del 16 por ciento frente a Andrés Manuel López Obrador 
con 28 puntos, ya no con Josefina Vázquez Mota que ahora refleja 25 por ciento de preferencias electorales. 
Ante este escenario, los jóvenes ya empiezan a jugar un papel decisivo pero no porque al final de la elección 
pudieran modificar las altas preferencias, sino porque son la estrategia para seguir golpeando a Peña Nieto 

para debilitarlo e ir preparando el terreno desde este momento, tal y como ya lo empezó a demostrar la gente 
de Andrés Manuel López Obrador. 

Demostrado como ha quedado, los chavos del ―yosoy132‖, se han declarado anti Peña y pro AMLO y quienes en 
estos 20 días restantes de la campaña, estarán calentado el ambiente y calentándolo con acciones que rayan 
en hecho de violencia como el ocurrido hace un par de días en Tijuana cuando de nueva cuenta rodearon y 
golpearon la camioneta en que viajaba el candidato del PRI. 
El llamado en la redes sociales para manifestarse en contra de Enrique Peña desde el Estadio Azteca cuando la 
selección mexicana se enfrente a la de Guyana, es otro más de los ladrillos que se están colocando para 

preparar el escenario que ayer mismo ya anunció Andrés Manuel López Obrador. 
Y es que el candidato de las izquierdas ya se adelantó a decir que va a haber fraude electoral y prueba de ello 
es la guerra sucia que el PAN y el PRI ya iniciaron en su contra.  
De verdad que los políticos mexicanos pierden la cordura y la sensatez, son peculiares sus reacciones pues 
cuando a los ojos de todos es visto que el destinatario de la guerra sucia en esta campaña es Peña Nieto, ahora 
resulta que el ex ―amoroso‖ ya se tiró al piso para preparar el terreno y el escenario al que saldrá a decir el 2 

de julio, que ―las mafias y los poderes fácticos‖, le han robado nuevamente la Presidencia de la República. 

Hace 6 años, cuando el Periódico Reforma anunciaba en sus encuestas la derrota de López Obrador, decía que 
esas mediciones estaban amañadas; ahora que el Reforma es el único que le da solo 4 puntos de distancia con 
Peña Nieto, dice que esa es la única encuesta real. 
La verdad es que el escenario que se ve en el cada vez mas cercano horizonte es que Peña Nieto sea el 
Presidente de la República, salvo que algo extraordinario lo llevara a perder por fuerza 1 punto porcentual 
diario, es decir, algo así de 465 mil votos diarios, si es que el día de la elección votara el mismo número de 
mexicanos que hace 6 años. 

Lo que sí es una realidad es que en este momento el promedio de las encuestas también marca una pérdida de 
4 puntos de Enrique Peña Nieto, ante los mismos puntos de Josefina Vázquez Mota y el crecimiento de 5 puntos 
de Andrés Manuel, solo que el colchón de los 2 últimos, es mucho más reducido que el del priísta, por ello es 
que no ha representado algún problema verdadero. 
Sin embargo, siempre será positivo para la democracia y para la vida nacional del país la auténtica 

competencia electoral, solo que el espíritu rijoso de Andrés Manuel López Obrador podría meter otra vez en una 

inestabilidad no deseada para México, como la vivida hace 6 años. 
CONFETI…Juan Ignacio Zavala es el nuevo vocero de Josefina Vázquez Mota según lo anunció ella misma quien 
dijo que necesitaba de un personaje de alta capacidad y credibilidad…y así dejó de lado a Javier Lozano y a 
Augusta Díaz de Rivera. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4536 

 
(Juicio/Mauro González Rivera) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/irregularidades-en-cruz-azul_id_8798.html
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4536
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SE ME HACE QUE ME LLEVO A TU SECRETARIO PORQUE SABE MAS DEL CAMPO QUE USABIAGA: FOX 
Recién iniciado el gobierno de MELQUIADES MORALES FLORES se desarrolló en el anexo de Casa Puebla, una 
reunión presidida por el entonces presidente de México VICENTE FOX QUEZADA, donde participaron algunos de 
sus secretarios y por consiguiente los secretarios del gabinete estatal. 

Llamó la atención de todos los presentes el interés que el hombre San Cristóbal puso a la intervención del 
ingeniero ALBERTO JIMÉNEZ MERINO, Secretario de Desarrollo Rural del gobierno del estado de Puebla, a 
quien, naturalmente, le correspondió exponer sobre los asuntos de su especialidad que es el campo. 
Sorprendió al gobernador MORALES que al término de la exposición de su colaborador, inmediatamente el 
presidente FOX se puso de pié premiando con un aplauso al ingeniero JIMÉNEZ. Pero no paró ahí la cosa, 

porque estando a su lado el titular de la SAGARPA, JAVIER USABIAGA, dirigiéndose la mandatario poblano le 
soltó a ―raja tabla‖:  

―Oye gobernador que se me hace que te dejo sin secretario porque en cosas 
del campo sabe más que Usabiaga‖. 
Tras la expectación que causó lo dicho por el presidente FOX, todos, sin excepción soltaron un prolongado 
aplauso en tanto al despedirse la comitiva presidencial, el mandatario federal volvió a la carga: ¡Te felicito, 
ingeniero, nos convenciste a todos, hasta a tu gobernador!, dijo luciendo una sonrisa de oreja a oreja.  
CON PEÑA SEGURIDAD ALIMENTARIA SERÁ  REAL: A. JIMÉNEZ M. 
De lo anteriormente reseñado de manera anecdótica, me dio pauta para mi escrito de este día en JUCIO, 

porque ayer en conferencia de prensa con la asistencia del jefe de la bancada de la diputación federal poblana, 
JOSÉ ALBERTO GONZÁLEZ MORALES, el legislador experto en la problemática del campo nacional, habló de las 
propuestas reales del candidato a la presidencia de la República, ENRIQUE PEÑA NIETO para reactivar 
intensamente durante su gobierno las tareas del agro, si sale triunfante en el proceso electoral del primero de 

julio venidero,  
Dijo el ingeniero ALBERTO JIMÉNEZ MERINO, que ―el campo como fuente de alimentos y el agua, son los dos 

problemas socioeconómicos más importantes que atender en México. Agregó que el gobierno federal ha 
actuado en forma insensible y con mentiras al señalar que se han aplicado los 34 mil millones de pesos para 
apoyar al agro y atender la sequia en el norte del país. 
Acompañado por el Diputado Federal y Coordinador de la bancada priista de Puebla en San Lázaro, José Alberto 
González Morales, comentaron que en la plataforma que enarbola el candidato del PRI a la Presidencia de 
México, ENRIQUE PEÑA NIETO, hay propuestas concretas para sacar al campo del atraso y entre ellas 
destacan: 

La creación del Gabinete Nacional de Seguridad Alimentaria, para evitar la ruptura de la convivencia social y la 
gobernabilidad; brindar Servicios Técnicos, Capacitación, Asesoría Técnica e Innovación; una agenda nacional 
sobre cambio climático y seguridad; generar la seguridad alimentaria para las familias del campo; promover el 
Desarrollo de Cadenas Productivas y de Suministro; mejor educación agropecuaria para el desarrollo 

sustentable; un acuerdo nacional por el agua y el medio ambiente; una ganadería más productiva, así como 
mejor pesca y mejoramiento de la acuacultura; financiamiento real y oportuno para el campo, además de que 
los campesinos tengan un seguro de vida. 

Para tal efecto dijeron los dos diputados federales, JIMÉNEZ MERINO Y GONZÁLEZ MORALES , que todos estos 
temas serán dejados como proyectos en la Cámara de Diputados para que se aprueben en la próxima 
legislatura y así el nuevo Presidente, Enrique Peña Nieto, pueda aplicarlos inmediatamente el próximo año. 
Finalmente afirmaron que el ejecutivo federal, FELIPE CALDERÓN HINOJOSA, ha vetado un decreto legislativo 
por 10 mil millones de pesos para apoyo al campo para atender la sequía en 19 estados y hasta el momento 
tampoco ha bajado los recursos de otro decreto legislativo aprobado por la Cámara de Diputados por 15 mil 

millones de pesos para apoyar a los estados que tienen graves problemas en materia agropecuaria y pecuaria, 
por lo que existe el temor de que lo vete el Presidente de México quien ha mostrado su insensibilidad afectando 
gravemente a los campesinos. 
MENTIRAS CON MAÑA LAS ENCUESTAS DE  TRAJES A LA MEDIDA  
Aunque no es novedad alguna porque con insistencia se ha mencionado desde hace muchos años que en los 

procesos electorales surgen empresas encuestadoras de primero, segundo terceros niveles, que saben vender 
muy bien sus oficios a los políticos que siempre gustan de tener el dulce en la boca, si sorprende que se una 

consejera del Instituto Federal Electoral (IFE), MARÍA MARVÁN LABORDE, señala en una declaración a la 
reportera del periódico ―La Jornada‖ FABIOLA MARTÍNEZ, publicada ayer que ―los estudios de opinión son 
usados para decir mentiras; se están usando de manera mañosa‖.  
No pasó por alto el crecimiento de éstas empresas cuando manifestó que ―como un crecimiento extraordinario 
en el proceso electoral en curso, las encuestas se han convertido en un elemento de propaganda y difusión de 
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datos que no corresponden a la realidad‖.  
Esto deja en claro que las empresas encuestadoras a las que con mexicana alegría le han entrado algunas 
televisoras, preparan a su mejor sastre diseñador para hacer los trajes a la media que les gusten a sus clientes 
y se conviertan en sus clientes cautivos, que saben será leales para siempre.  
Ilustra la consejera del IFE: ―¿Cómo pueden encuestas que dicen ser nacionales traer una 20 puntos de ventaja 

(de un candidato sobre otro) y oro cuatro. Eso quiere decir que una de las dos miente‖. Puntualiza en su 
declaración: ―Y si nos están entregando metodologías, la situación se vuelve más preocupante porque puede 
llevar a cierta confusión al electorado. Una encuesta seria no es propagandística.  
El IFE ha detectado múltiples deficiencias científicas en los sondeos; sin embargo, eso no has sido impedimento 
para la publicación de supuestas tendencias. 

―La gran mayoría (de las encuestadoras) no nos entrega la base de datos‖, alertó MARVÁN. ―Con esa 
información se podrían contrastar las respuestas de los consultados con las preferencias electorales que 

aparecen en los medios de comunicación‖. 
A CUENTA GOTAS 
Una nutrida marcha celebrada en Ajalpan el pasado fin de semana, sirvió para apoyar al candidato presidencial 
del PRI ENRIQUE PEÑA NIETO y respaldar la candidatura a diputado federal por el XVI distrito de LISANDRO 
CAMPOS CORDOVA, quien es a la vez delegado presidente del tricolor e esa zona. Antorchista de pura cepa, 
junto con su familiar SORAYA CÓRDOVA MORÁN, quien es candidata al Congreso de la Unión por la vía de 
representación proporcional en la cuata circunscripción en el lugar número cuatro, deben en mucho su 

presencia en el escenario político nacional, gracias a la relación de Antorcha Campesina que conduce el 
ingeniero AQUILES CORDÓVA MORÁN, que ha jugado un papel importante en los estados de México y Puebla. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4537 

 
 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Sergio Ramírez Robles aprovecha lejanía RMV-Manzanilla 

El distanciamiento entre el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y el secretario General de Gobierno, Fernando 
Manzanilla Prieto, ha sido aprovechado perfectamente por un hombre que se jacta de ser quien dirige los 
venenosos dardos en contra del también cuñado del gobernador. 
Me refiero al vocero del gobierno estatal Sergio Ramírez Robles, quien ha disfrutado golpear mediáticamente 
con sus incondicionales al jefe del gabinete morenovallista, al grado de presumir que lo controla y hasta prohíbe 
dar entrevistas. 

Mañana que el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas festejará el Día de la Libertad de Expresión en Puebla, su 

vocero tendrá que festejar el ser el verdugo de varios funcionarios del gabinete, a quienes somete con 
columnistas a sueldo. 
Para ser exactos, son 7 los secretarios que se han quejado con el número 2 del gobierno y simplemente no 
están de acuerdo con el trabajo de Ramírez Robles. 
Sergio por supuesto tiene mucho que festejar, pues hay que reconocerle que ha sabido meterse en el ánimo del 
gobernador Moreno Valle y su ignorancia ha gustado. 

Digo ignorancia, porque no tiene la más elemental idea de lo que es y hace un comunicador oficial, 
independientemente de no haber estudiado las Ciencias de la Comunicación. 
Como fiera herida ante tanta presión y complejos, Sergio arremete en contra de los funcionarios que nombró su 
propio jefe y les cobra cada afrenta con el poder y control absoluto que dice tener en los medios. 
Aunque son más lo que han pedido la cabeza de Ramírez Robles, éste no ha sido cesado de su cargo por algo 
elemental: significaría una debilidad para el morenovallismo, pues caería el segundo vocero en poco más de un 
año de gobierno. 

Y eso en materia de imagen para el gobernador pesa.  
Por lo pronto, Manzanilla tendrá que reaccionar ante el enemigo número uno que tiene dentro del gobierno 
estatal, quien curiosamente es el primero en festejar por la mala imagen del número 2 en los medios de 
comunicación. 
¿Voy bien o me regreso?. 
 Más abusos en la Secretaría de Salud 
Del correo el espanto: 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4537
http://www.contraparteinformativa.com/
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Va textual: 
―Saludos señor, respeto y admiro su labor, y para un poco con usted tengo esta carta de un amigo que espero 
tenga a bien compartir y si puede argumentar mas información en la misma sería excelente, en ella se refieren 
actos de la Lic. Juana Inés Díaz Abdala, quien trafica influencias a través de sus títeres y es el brazo derecho de 
Aguilar Chedraui. 

Hola buen día, soy un ex empleado de los Servicios de Salud del Estado de Puebla, que por causas de seguridad 
pido mi anonimato, la intención de este escrito es manifestar una gran indignación que siento al darme cuenta 
que el Gobierno en mi Estado es denigrante y digno de vergüenza, mi historia comienza igual a la de muchos 
que han sido empleados por el gobierno estatal, y que un buen día simplemente nos dan una patada y nos 
dejan sin empleo e ingresar en el puesto vacante a personas ignorantes en el tema y por demás incapaces para 

su desempeño, solo por el hecho de contar con la venia del ―nuevo gobierno‖; pero en fin, el fondo de este 
asunto no es mi situación laboral sino lo que vino después de mi despido injustificado, pues como ciudadano con 

derechos hice lo propio demandando a dicho Organismo ante la Junta Local de Conciliación y Arbitraje del 
Estado, procedimiento que me ha tenido ocupado por más de un año y que me ha dado la oportunidad de 
conocer a mucha gente que ahí presta sus servicios. 
A raíz de estas pequeñas amistades logre ganar la confianza de una señora muy amable que me contó algo que 
me dejo simplemente sin palabras, pues un par de veces mi abogado me ha dicho que ―la audiencia se difiere‖, 
al principio no decía nada y regresaba en otra fecha y pasaba lo mismo, entonces pregunte a gente de la Junta 
Local qué estaba pasando, y me enteré que mi asunto no avanza por favores que le hace personal de la Junta a 

una abogada de nombre Rosalba Pérez Sánchez, que a decir de personal de la Junta, pide personalmente que no 
se desahoguen las audiencias por las influencias tan grandes en la Junta ―esconden los expedientes‖, pues al 
parecer no soy al único que le ha pasado; esto es impartición de justicia?? ¿Dónde esta la autonomía del 
Tribunal laboral que funciona y opera solo para los beneficios del gobierno morenovallista y no a favor del 

ciudadano común? Eso implica que me pasare años esperando una sentencia favorable que compense los años 
de servicio al Organismo? O estaré en la misma posición que otros trabajadores quienes en la administración 

pasada ―tuvieron el atrevimiento‖ de demandar el gobierno del estado y que hasta la fecha llevan mas de cuatro 
años y donde coincidentemente las audiencias se siguen retrasando.  
Al pasar de los días me di a la tarea de investigar por mi cuenta con amigos que aun laboran para los Servicios 
de Salud de los cuales me reservo sus nombres para que no sean victimas de agresiones laborales y resulta que 
la Unidad de Asuntos Jurídicos maneja todos los asuntos a base del la intimidación, trafico de influencias y el 
mal trato hasta entre las mismas áreas de la Dependencia, gracias a que la titular es por demás déspota, 
prepotente y bastante influyente ahí dentro, (por ser la persona de más confianza del Secretario de Salud) hasta 

el punto de denigrar y humillar a la gente que labora con ella y el hecho de hacer uso de las influencias para 
ahorrarle unos pesos a la Dependencia seguro no es nada para ella, sin embargo trasgrede nuestros derechos 
laborales a poder percibir al menos lo que de acuerdo a la ley me corresponde. ― 
Servido. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 

Sigue la impunidad marinista 
Hace 5 días se cumplieron 16 meses de que Rafael Moreno Valle asumió la gubernatura de Puebla y es la fecha 
en que no ha podido ni querido, cobrar justicia para los poblanos que le reclamaron, pidieron, suplicaron y 
exigieron con su voto: cárcel para Mario Marín Torres. 
Es cierto que no es fácil armar un expediente jurídicamente sólido para iniciar un proceso contra el 
exgobernador Marín. Pero ni siquiera se ha iniciado. No hay indicios de la más mínima investigación y por el 
contrario, cada vez el rumor cobra tintes de certeza: 

- Mire licenciado Marín: el gobernador no tiene nada contra usted, pero el Presidente Calderón lo va a meter a la 
cárcel. Es mejor que se vaya, antes de que lo detengan y mejor regrese cuando ya haya pasado la elección y el 
nuevo presidente tome posesión.  

Palabras más palabras menos, fueron las que el licenciado Manzanilla le habría dicho al exmandatario. Sí, de 
manera directa el secretario de Gobierno fue a verlo para decirle ¡aguas! 
Y en efecto, nada le han hecho ni le harán. Y si somos muy estrictos, en los discursos del candidato Moreno 
Valle nunca se comprometió a presentar ante Marín ante la justicia, así es que no estaría faltando, literalmente, 

a su palabra. Lo que sí creó, fue una expectativa de castigo para quien abusó al máximo del poder y se 
consolidó en la historia como el gobernante más corrupto que hay tenido Puebla. 
Pero Marín no puede cantar victoria, porque sabe que los políticos no tienen palabra. Si hay alguien protagonista 
de traiciones, es él. Hoy a Rafael no le interesa ni le es útil encarcelar a su antecesor y por lo tanto respetará el 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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pacto que le da impunidad total al exmandatario. 
Cuando sea necesario para las aspiraciones del señor gobernador, hará lo que esté a su alcance para convertir a 
Marín en huésped del centro de reinserción social. Nada más que Marín ya le mandó decir que tuvo su 
oportunidad cuando encarcelaron a Arango y giraron orden de aprehensión contra Javier García Ramírez. 
Dígale al señor gobernador que tuvo su chance. En términos futbolísticos, dijo Marín, ―la tenía, era suya y la 

dejo ir‖. Y otra vez, se burló. 
El Verdugo 
Ya hay otro valiente. Se trata del candidato del PAN a diputado federal por el VI distrito Enrique Guevara, quien 
también aparece en su publicidad con la fotografía de Vázquez Mota. El Verdugo dice: eso si es lealtad a su 
partido. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 
 

 
 

 

(La peras al olmo/Bernardo Stril Kremper)            
    
AMLO en Tercer Grado 

El próximo domingo, los candidatos presidenciales se vuelven a enfrentar. Sin embargo, antes, el 
miércoles, hoy, Andrés Manuel López Obrador tiene una tarea harto difícil y complicada: se va presentar, va 
a “comparecer” ante el pleno de quienes ―nos dan la noticia‖, en Tercer Grado. El Peje aceptó  meterse a 
la boca del lobo. 
Hace quince días, le tocó el turno a Enrique Peña Nieto. Fue una comparecencia de esas facilitas, 

“planchada”  de antemano. Es más, ya sabía lo que le iban a preguntar. De hecho, solamente faltaron las 
tazas de té y los platos con galletitas para hacer más amena la reunión. En la semblanza del ―Gel boy‖ que 

publica Carlos Tello Díaz en la revista Nexos, explica cómo se ha estado armando esa candidatura, desde la 
campaña para el Estado de México y hasta hoy, con la activa (¿fervorosa?) ayuda de Televisa. 
No voy a mencionar las facturas que han sido hechas públicas en donde se comprueban los pagos hechos a 
Joaquín López Dóriga para hacer comentarios benevolentes a favor del mexiquense. Lo único, que sí es 
evidente, es que Peña ha sido “construido”, “armado” como un producto de consumo, como si fuera 
detergente o margarina. Como un ―rock star‖ según su publicista de cabecera. 

Por lo tanto, era imposible, impensable, inconcebible que el priísta fuese tratado mal en Televisa, en el 
estudio de Tercer Grado. Lo contrario sería evidente para con Andrés Manuel que no es ―rock star‖, ni jabón, ni 
mantequilla, sino un viejo luchador por causas perdidas. 
Así, el Peje se va a enfrentar a ―pesos completos‖  de la talla de Carlos Marín (excelente periodista cuando 
estaba en Proceso, pero hay que comer), de Ciro Gómez Leyva (insuperable en CNI Canal 40, pero Milenio-
Televisa paga mejor), de Víctor Trujillo (en persona, sin escudarse, desgraciadamente, tras el personaje de 

Brozo) y de Denise Maerker (asidua de Grupo Fórmula, pero que también cobra en Televisa). 

Estarán presentes, igualmente en la silla de la fiscalía, Joaquín López Dóriga (que debía retirarse justo 
después de las elecciones… de 2006), Carlos Loret de Mola (que debe ser el sucesor del anterior, pero a 
quién traen como en el Son de la Negra: no le dicen cuando), Adela Micha y Leopoldo Gómez. 
Enfrente, solo, sin abogado defensor, Andrés Manuel López Obrador, un poco como estaba cuando el 
rollo aquel del “desafuero”  que aún no acepta Vicente Fox haber perdido lamentablemente. 
Para mi gusto, ante un jurado tan parcial como al que va a enfrentar, el Peje debe regresar a su discurso 
de la república amorosa, que es muy difícil de contradecir. Debe afirmar, con fuerza y convicción, como 

lo hizo aquella vez en la Cámara de Diputados, que los ―ama desaforadamente‖. Si se les enfrenta, le va a ir 
muy mal, y el utilero ya se llevó las tazas y la caja de galletas. 
Si López Obrador logra salvar el obstáculo que representa Tercer Grado, ya estará del otro lado. Si logra 
convencer a cualquiera de los que ―día a día nos dan la noticia‖ que no es tan mala persona y obtiene así 
comentarios editoriales ya no a favor (sería mucho pedir) pero neutros, ya la hizo. Lo del domingo será mero 

trámite. 

Debe ir con pies de plomo: le van a sacar muchos trapitos sucios (cosa que no hicieron con Peña Nieto, 
evidentemente) y, como buen beisbolista, va a tener que batear fuerte para sacar la pelota del campo. 
Perdón por no haber mencionado ni a Chepina ni a Quadri, pero, aquí entre nos, ¿aún cuentan? ¿Aún 
están en la contienda? Por eso me fijé en lo central, esencial. 
http://www.poblanerias.com/noticias/2012/amlo-en-tercer-grado 

 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22
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(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 

 
El dilema de las encuestas  
Fue el 5 de junio del 2010, cuando el gobernador del Estado de México vestido de camisa roja y ante un 
estacionamiento del estadio Cuauhtémoc repleto recomendó a los priistas poblanos: No se confíen de las 
encuestas, esta elección aún no se ha ganado. 
Enrique Peña Nieto acompañaba en el templete al candidato priista a la gubernatura de Puebla, Javier López 

Zavala, y a sus pies toda la estructura y fortaleza del PRI estatal y por supuesto de su líder en ese momento, 

Mario Marín; eran miles y entusiastas los asistentes; priistas, hombres y mujeres, que se asumían en los 
dinteles de la gloria. 
Las encuestas publicadas –de empresas e instituciones nacionales y estatales- en ese momento le daban a 
Zavala una ―ventaja‖ de 12 a 14 puntos por sobre Rafael Moreno Valle. Un mes después, la realidad fue 
totalmente distinta y la encuesta de las urnas le dio la victoria al candidato de la alianza Compromiso por 
Puebla. El revés fue doloroso, tanto, que aún no se repone el priismo poblano. 

Peña Nieto sabe de la importancia de no confiarse de las encuestas que desde hace meses lo tienen encumbrado 
y apuesta más a su trabajo y a la estructura que lo acompaña. En su momento tomó decisiones como la 
elección de su sucesor en el Estado de México, Eruviel Ávila y no su consentido Alfredo del Mazo, fue un 
momento determinante, los estudios demoscópicos le permitían ganar con cualquiera de los dos pero el segundo 
iba a ser impugnado. Decidió por quien no era su favorito. Lo suyo es ganar. 
En la elección presidencial del uno de julio se juega todo y la tendencia es que se cierre más el proceso. Los 
priistas insisten en que aunque sea un digito logren al final una ventaja no menor a los 4 puntos que se estima 

sea algo así como dos millones de votos, no menos para evitar la impugnación y el conflicto postelectoral. 
Muchas veces la realidad es terca y se impone a las estimaciones, el candidato presidencial de la izquierda, 
Andrés Manuel López Obrador, ha tenido un aumento consistente en la curva que en los últimos días ha sido 
más notorio. A pesar de que se denunció el pase de charola de personajes cercanos a su campaña a 
empresarios de Guadalajara, ha estado sometido a la propaganda en contra durante más de seis años y puede 
estar vacunado. 
En el estado de Puebla, una encuesta que ayer le fue entregada a la coordinación de la campaña priista les dio 

tranquilidad a los hombres de Peña Nieto porque si bien está apretado el resultado y van casi a tercios con el 
PAN y la Izquierda, sienten que pueden ganar al final, aunque sea por un reducido margen. En casos como este, 
incluso un segundo lugar muy cercano les suma votos, ir al tercero sería dramático para el candidato Peña Nieto 
pero más para el priismo local que en ese escenario estaría a un paso de la tumba. 
Si Peña Nieto se escucha a sí mismo y evita el canto de quienes lo quieren convencer que ya ganó, no confiará 
en las encuestas y trabajará por mantener y administrar su ventaja de aquí al uno de julio. 

Si sus estrategas insisten en empezar a dividirse el gabinete y a menospreciar a sus opositores y a sectores de 
la sociedad, como los jóvenes, que rechazan cualquier acto autoritario de imposición, el escenario cambiará para 
ellos hasta caer en zona de riesgo. 
Son sólo tres semanas y habrá un debate de presidenciables, nadie, menos Peña Nieto y los priistas, se pueden 
confiar hoy sólo en las encuestas que les dan una amplia ventaja. 
http://www.ngpuebla.com/node/26315 

 

(Angelopolitanas) 
 
El coordinador en Puebla del Movimiento de Renovación Nacional (Morena), José Agustín Ortiz Pinchetti, y su 
estado mayor, valoraron en un principio que el cierre de campaña de Andrés Manuel López Obrador, 
programado para el sábado 16 de junio, fuera en el zócalo de la ciudad.  
Concluyeron que como no tiene una zona amplia y libre para que todos vean y escuchen a su candidato, 

cambiaron de sede y ahora será en Analco, a la altura del Puente de Ovando, hasta donde llegará el ―Peje‖ para 

encabezar una gran concentración  
Desde ahora y los de siempre –jefes de tribus, viejos izquierdistas y ladinos- buscan sus gafetes, pines y pases, 
para estar en los primeros lugares del templete o por lo menos en la zona VIP. Si, los mismos que sólo gritan 
con el puño en alto: La izquierda unida, jamás… bla, bla, bla.  
@  
En los tres partidos de la izquierda en el estado (el de la Revolución Democrática, del Trabajo y Movimiento 

Ciudadano) andan más que preocupados y no es para menos, los tiempos les están ganando y su estructura 

http://www.ngpuebla.com/node/26315
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electoral apenas está al 50 por ciento en la mayoría de los distritos electorales, salvo uno o dos donde ya tienen 
a todos sus representantes. 
Y es que algunos candidatos muy conchas están pensando que con los representantes de Morena será suficiente 
para defender los votos de todos, no solo los de López Obrador. Hay quienes solo llenan formatos para cubrir y 
simular que controlan bases, algunos más no saben qué hacer y sus representantes ante las juntas distritales 

no tienen respuestas cuándo se les pregunta. 
 Un ejemplo de la pobreza de organización con la que cuentan es que en el PRD pasó la primera revisión 
nacional a sus gastos y estructura y el balance no fue nada positivo, pero eso sí los recursos siguen fluyendo 
solo para unos cuantos iluminados de la corriente Nueva Izquierda, los demás que se rasquen son sus uñas.  
@  

Ayer muy temprano, el panismo poblano se dio cuenta que está sometido al fuego amigo, el misil salió de 
Coparmex, y emitió un comunicado en el que precisa que ―respecto a las versiones que circulan sobre el 

supuesto ―pase de charola‖ a empresarios, en el que se involucra a nuestra candidata a la Presidencia‖, el PAN 
organizó una comida privada el domingo con Vázquez Mota, que ―tuvo como objetivo recaudar fondos para las 
campañas de los candidatos de Puebla, no así para la de ella‖.  
Explicaron que la comida fue ―organizada por un comité de recaudación, encabezado por el empresario Víctor 
Pinzón González, y aclaramos que no hubo tabulador alguno, el monto de la donación fue libre y establecido por 
cada uno de los asistentes‖. ¡¡¡Fiu!!! Y algunos que pensaron que les iban a cobrar hasta 50 mil pesos por 
cubierto. Al director del sindicato patronal ya le llamaron la atención.  

@ 
Ya salió el peine y es que Vicente Fox no da paso sin bota. Resulta que ante su llamado para votar por el priista 
Enrique Peña Nieto, aunque sea autoritario, el periódico Zona Franca, de Guanajuato, informó ayer que los 
candidatos de ese estado del PRI, donde habrá elecciones locales y federales, asistirán hoy durante 10 horas a 

capacitarse al Centro Fox por órdenes del candidato presidencial priista.  
Ayer ―el diario Zona Franca afirmó que la estructura jurídica del PRI para la defensa del voto durante la jornada 

electoral del 1° de julio próximo en Guanajuato se capacitará en el Centro Fox, por lo que mañana miércoles 
(hoy) el Centro Fox albergará a los candidatos al Senado y las diputaciones federales, así como a 46 candidatos 
a presidentes municipales y 22 abanderados a diputados locales por la coalición PRI-PVEM en Guanajuato‖. 
 Así o más claro el interés de Fox por respaldar al priista y abandonar a su compañera panista a su suerte. Ella 
no paga. 
http://www.ngpuebla.com/node/26316 
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